

## La campaña de Marruecos

### Los rebeldes desean someterse.--Abd-el-Krim pierde todos sus adeptos.--Una orden general de Primo de Rivera agradeciendo la recompensa

#### La fiesta de hoy en Valencia

A pesar de que la «Gaceta de Madrid» ha declarado el día de hoy fiesta sólo en Madrid, en Valencia lo será también, acordado por algunas entidades.

El Ayuntamiento la celebra, y sus oficinas estarán cerradas. Los obreros y peones municipales trabajarán para no castigarlos con un jornal.

Los Bancos cierran sus operaciones hasta el martes próximo. Es posible que los centros de enseñanza se adhieran a este homenaje al glorioso soldado de Africa.

#### El momento actual

Las impresiones oficiosas de Marruecos dicen que el Gobierno se muestra muy satisfecho de las operaciones realizadas en la zona oriental por las fuerzas del coronel Noya. Las cabillas de Guelaya, al establecerse el contacto entre las fuerzas españolas y francesas, quedan aisladas y sin comunicación con los focos rebeldes.

El plan acordado por los mandos francés y español se ha realizado sin alteraciones y sin dificultades, y esto demuestra con claridad que el enemigo, sin coacciones, no puede oponer resistencia seria a las operaciones.

Se concede importancia a la conferencia que deben celebrar hoy el general en jefe y el general Sanjurjo en la región de Axdir, pues se señalarán para los futuros planes directrices.

Seguramente el general Saro será designado jefe de dicho sector, en el que deberá desarrollarse una labor muy intensa.

#### En el frente francés

Larache.—Noticias de la zona francesa dicen que se nota una gran actividad en todos los sectores del frente. En el del centro, las columnas hicieron una demostración sobre el campo rebelde.

Entre los rebeldes reina gran desanimación y procuran rehuir la lucha. Las tropas que acampan en Biba se dedicaron a los trabajos de fortificación.

Otras columnas realizaron una operación sobre el macizo de Senhaya y Ain Mediuna, donde los rifeyos se encuentran concentrados y hacen una tenaz resistencia al paso de las fuerzas francesas hacia el alto Uarga.

La operación fue precedida de un intenso bombardeo de las escuadrillas aéreas, durante la noche. Ha sido éste el bombardeo más intenso de cuantos han llevado a cabo en Marruecos los aviadores franceses.

Se arrojó sobre los poblados una enorme cantidad de bombas, que al hacer explosión durante la noche, produjeron un efecto fantástico. El enemigo quedó desconcertado por la intensidad del bombardeo y huyó en todas direcciones. Los aviadores volaron a ras de tierra, persiguiendo los grupos de rebeldes fugitivos, causándoles numerosas bajas.

En el sector Oeste reina completa calma. Continúan las obras de fortificación y la construcción de pistas que unen las posiciones de las líneas avanzadas.

¿Se va hacia la sumisión? París.—En los círculos bien informados se han acentuado las impresiones optimistas respecto de Marruecos.

Parece ser que el Gobierno tiene informes tan concretos como satisfactorios del gran efecto que han ido produciendo en el campo rebelde el avance francés y la ocupación de Alhucemas por las tropas españolas, efecto tan extendido y tan hondo, que la inmensa mayoría de las cabillas se inclina decididamente a la sumisión.

Se añade que no sería extraño el que a estas horas median ya tanteos por parte de los principales cabecillas rebeldes para lograr una suspensión de hostilidades que permitiera iniciar negociaciones.

¿Se reanudarán las conversaciones francoespañolas? El redactor de «El Liberal» en París publica hoy una crónica telegráfica, en la que analiza la situación del problema marroquí en relación con el nombramiento del nuevo residente francés.

Del escrito se desprende que en

breve se reanudarán en esta corte las conversaciones francoespañolas, ya que a punto de consolidarse la acción guerrera queda expedito el camino para la acción diplomática.

#### El cadáver del capitán Salto

Tetuán.—En Alhucemas dispuso el general en jefe que fuese exhumado, para trasladarlo a la Península, el cadáver del capitán Salto, cuya sepultura indicó el comandante Sáiz. El citado capitán fue fusilado por los rebeldes durante su cautiverio el año 21.

#### Abd-el-Krim

Se confirma que Abd-el-Krim se ha retirado con su familia al monte Kardist, asustado por la deserción de las cabillas de la zona oriental.

Sólo le quedan adictas algunas cabillas, como la de Gomara, aun cuando se cree que la actuación política de Solimán sobre Alhucemas acabará con el último prestigio del cabecilla, que los cabileños llaman ya el cojo.

#### Los ascensos en el Ejército

En la propuesta de ascensos del presente mes figuran los siguientes:

Estado Mayor: Tres tenientes coroneles, dos comandantes y tres capitanes.

Infantería: Cuatro tenientes coroneles, ocho comandantes, 12 capitanes y dos tenientes.

Escala de reserva: Un comandante, un capitán, ocho tenientes, 12 alféreces y 12 suboficiales.

Caballería: Dos tenientes coroneles, tres comandantes y tres capitanes.

Artillería.—Un comandante y tres oficiales.

Ingenieros: Un teniente coronel, dos comandantes y dos capitanes.

Escala de reserva: Un teniente, un alférez y un suboficial.

Guardia civil: Un capitán, dos tenientes, cuatro alféreces y 13 suboficiales.

Carabineros: Tres tenientes, tres alféreces y tres suboficiales.

Intendencia: Un capitán, dos tenientes y cuatro alféreces.

Sanidad Militar: Un teniente coronel, dos comandantes y dos capitanes.

Clero castrense: Un teniente e ingresa uno.

Oficinas militares: Un capitán, dos tenientes, tres alféreces, tres auxiliares de primera y tres de segunda.

#### Recompensas

Tetuán.—Se ha concedido la Medalla Militar al teniente coronel que fué del batallón de cazadores de Segorbe don José Permiu Manzanares, por su valeroso y distinguido comportamiento en el combate librado el 12 de Septiembre del año anterior para abastecer de agua la posición de Cala Xauen, y en la que resultó herido mortalmente, poniendo allí una vez más de manifiesto el valor y aptitud profesionales que constituían las principales características de dicho jefe, hasta el punto de que dejó en el ejército un recuerdo imborrable y un hueco insustituible.

Se ha concedido la Medalla Militar a todos los oficiales de la guarnición de Kudia Tahar, que son del batallón del Infante, el capitán José Gómez Zaracibar, el teniente Carlos Ocasar Blanco, los alféreces Florencio Yagna Romero y José Soler Lacambra; el teniente de Artillería Joaquín Fuentes Pila, el de Ingenieros Angel Sevillano Coussillas y el de Intendencia Miguel García Armenta.

El general Primo de Rivera agradece las recompensas

Sector de Tetuán.—El general en jefe recibe innumerables felicitaciones con motivo de la recompensa, habiendo publicado la siguiente orden general:

«El rey (q. D. g.), a propuesta del Directorio militar, se ha servido concederme, como recompensa de los servicios prestados durante un año como general en jefe del ejército de Marruecos, la gran cruz de San Fernando.

Lo hago público para expresar mi gratitud al soberano, al Gobierno y al ejército, cuyo brio, disciplina y espíritu de sacrificio es el fundamento de esta gran merced que me obliga aún más a servir a nuestra querida España, mientras a mi vida queda algún aliento que consagrarle.

Me satisface y enorgullece la idea de que mis camaradas de armas y soldados estimaron que, si no merecida, porque tan alta recompensa no llega a merecerse del todo, la cruz de San Fernando encontraré en mi pecho lugar adecuado junto a la pequeña cruz de la misma Orden, que de teniente del regimiento de Extremadura obtuve en Melilla hace treinta y dos años, y que el heroico temple con que ellos han ganado para su general en jefe la gran cruz de San Fernando, encontró en mí siempre el aliento y el estímulo precisos para sostenerlo, manteniendo vivas en sus espíritus las ideas de honor y patria, que son los motores de las grandes acciones en los seres humanos.»

#### El jefe y oficiales del batallón del Infante, obsequiados por el Ayuntamiento de Ceuta

El jefe del batallón del Infante, comandante Emilio González, acompañado de los oficiales, Capellán y médico, visitó la Casa Ayuntamiento, para dar las gracias por el entusiasta recibimiento que ayer dispuso el pueblo de Ceuta, predominando en aquel acto la más alta nota de patriotismo y confraternidad entre los elementos militar y civil.

Asistieron invitados el comandante general Navarro, general Nouvilas, coronel de Caballería señor Obregón, el pleno del Ayuntamiento, empleados y otras personalidades. Sirvióse un espléndido lunch.

Al descorcharse el champagne, el alcalde señor Rodríguez Macedo pronunció un discurso, diciendo que el pueblo de Ceuta tenía la satisfacción de ser el primero en rendir homenaje a las heroicas tropas que tan elevado dejaron el honor patrio.

«Vais—dijo—a la inmemorial ciudad de los Sitios en representación de cuantos con su valor, sacrificio y heroísmo dieron alientos al invicto general en jefe para llevar a cabo la misión civilizadora que Europa confió a nuestra patria en Marruecos.

Esta bella y gloriosa jornada ha destruido la pesimista leyenda, reabriendo para el ejército español ante el mundo las tradiciones heroicas que fueron siempre las características de nuestra raza.

Brindo—terminó diciendo—por el general en jefe y por el último soldado, y muy especialmente por aquellos que dieron el tributo de su vida en aras de las glorias y honor de la patria, y pido a la Providencia os acompañe en vuestro triunfal camino, como en espíritu os sigue el pueblo de Ceuta. ¡Viva España, el Ejército y el Rey!»

El viva fué calurosamente contestado.

El jefe del batallón, vivamente emocionado, ha dado las gracias por el homenaje, diciendo que tanto él como sus tropas conservarían un imborrable recuerdo por las atenciones recibidas.

Terminó dando vivas al Ayuntamiento y pueblo de Ceuta.

#### Declaraciones del nuevo residente francés

Locarno.—La prensa francesa de la zona publica unas declaraciones del nuevo residente general de Francia en Marruecos, M. Steeg.

Dice que hace seis meses estaba de gobernador general en Argelia. «A petición de Poincaré—dice—dejé el África del Norte para formar parte de su Gobierno. También, por insinuación suya, volveré a África, en la que estima puedo ser útil. La tarea es pesada, pero debo aceptar las responsabilidades que me abruman.»

Lyautey ha cumplido con una obra, de la que no se puede discutir su importancia. Pertenece a la falange de soldados administradores con que Francia se enorgullece.

Pienso ser continuador de la obra que el mariscal deja en Marruecos. Gracias al mariscal Petain nos acercamos al período de equilibrio.

Cuando las fuerzas de Francia y España hayan impuesto la paz turbada, será hora de dar carácter de estabilidad a los resultados obtenidos, restablecer el espíritu de reconciliación entre el protectorado y los protegidos.»

#### Tribus que se someten

París.—Los despachos de Fez dicen que continúa el movimiento de sumisión señalado ayer en numerosas tribus.

Hoy han manifestado el deseo de volver a la obediencia gran número de elementos indígenas que hasta ahora han figurado en el campo enemigo. Cuéntanse entre éstos más de 350 familias de la tribu de los tsuls y también un grupo de 1.500 familias de la tribu de los guenzayas, habiendo hecho también acto de sumisión un gran número de familias de los metalis.

También han reconocido la autoridad del Gobierno imperial otras

1.300 familias de la tribu de los brañes, como igualmente familias muy numerosas de otras varias tribus.

En el sector del Oeste se han sometido unas 800 familias de los benimesguila, tribu que no cuenta más allá de mil. Otras diversas tribus o fracciones de ellas están actualmente en negociaciones con las autoridades francesas para abandonar la guerra y someterse.

A pesar de la vigilante atención de Abd-el-Krim, varias son las fuerzas que están todavía con él que se inclinan también a someterse a las autoridades europeas.

## La fiesta de la Virgen del Pilar

Mañana 11 darán principio en las parroquiales de los Santos Juanes y del Pilar y San Lorenzo los solemnísimos cultos que las respectivas Asociaciones dedican a la excelsa Patrona de Aragón y Madre de todos los españoles.

En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, el reverendo Clero cantará mañana, a las tres y media de la tarde, solemnes vísperas, completas, maitines y laudes, que terminarán con el himno, Salve y gozos, interpetados por excelente capilla; a las seis, pasacalle por la banda Parroquial, y de nueve a once de la noche, serenata por la misma banda.

El día 12, propio de la Santísima Virgen, a las cinco y media será descubierta la imagen de Nuestra Señora, a los acordes de la Marcha real, y celebrada la Misa llamada de Infantes; a las siete y media, Misa de Comunión para la Corte de Honor y Jueves Eucarísticos, con plática por el director y Benedito don José Francisco Lucas; a las diez y media, la solemne, en que oficiará su señor Cura Párroco doctor don Manuel Piñana y predicará el Magister muy ilustre señor doctor don Rogelio Chillida, erador del novenario. Será cantada la partitura «Hoc est corpus meum», de Perosi.

Por la tarde, a las seis, saldrá solemne procesión que recorrerá las calles de Maldonado, Angeles, Jabonería Nueva, Pertusa (plaza) y Pilar.

Del 13 al 21 se celebrará solemne novenario, a las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

La Asociación y Corte de Honor de la parroquia de los Santos Juanes solemnizarán a su vez la fiesta de su amadísima Patrona con los siguientes cultos y actos:

Mañana, a las cuatro de la tarde, después de vísperas y completas, reparto de limosnas a los pobres, y a las seis de la tarde será cantada a gran orquesta solemnisma Salve y los gozos del maestro Giner.

El lunes 12, a las seis, será cantada en la capilla de la Santísima Virgen la Misa de Infantes, que terminará con una Salve cantada por infantillos; a las siete y media, Misa de Comunión con acompañamiento de letillas; a las diez y media, la de fiesta, en la que tomará parte escogida capilla de música y predicará el Padre Ramón Más, S. J., encargado también de los sermones del novenario.

Por la tarde, a las seis, dará principio el solemne novenario, en que estará expuesto el Santísimo Sacramento y que terminará el martes 20, con solemnisma reserva.

## Por el alma del Párroco doctor Vidal

Las honras fúnebres celebradas en la iglesia arciprestal de Sagunto el jueves último, en sufragio del que fué dignísimo y celosísimo Párroco de aquella histórica ciudad, revistieron los caracteres de verdadero acontecimiento.

Ofició el no menos digno Párroco Arcipreste señor Noguera Lopes, quien, además de ser suesor del señor Vidal, ha vestido como él la honrosa beca de colegial del Mayor de la Presentación.

Puede decirse que tomó parte la ciudad entera, pues asistieron todas las autoridades, los niños de las escuelas públicas con sus maestros, y gran número de vecinos pertenecientes a todas las clases sociales, sin distinción de partidos.

La Misa y Responso fueron cantados por nutrida masa coral a canto gregoriano, y aquel espacioso templo presentaba el aspecto de las grandes solemnidades.

SOUETERS - ABRIGUITOS

Gran fantasía, para señora y niños. P. PORCHETS, 5 (corsetería)



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma del

Muy Rvdo. Padre

Juan Pascual de la I. Concepción

Ex Provincial honorario de las Escuelas Pías de Valencia

Que descansó en el Señor el día 9 de Octubre de 1925

A los 81 años de edad y 65 de profesión religiosa

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El M. Rvdo. P. Preposito Provincial, el Rvdo. P. Rector y Comunidad de estas Escuelas Pías, su sobrino don Antonio Estarellas Pascual y demás parientes, al participar a sus muchos discípulos y amigos tan sensible pérdida, lo recomendaron a sus oraciones y suplican la asistencia al funeral, que se celebrará hoy, a las diez, en la iglesia de las Escuelas Pías de esta ciudad, donde acto seguido se despedirá el duelo.

El Emmo. y Rvdo. Sr. Cardenal Benlloch, Arzobispo de Burgos; el Excmo. y Rvdo. Sr. Arzobispo de Valencia y el Ilmo. y Rvdo. Sr. Obispo de Cartagena-Murcia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

### DESDE MADRID

## El intercambio intelectual

### La campaña izquierdista en el extranjero

Cuentan «malas lenguas»—ya se sabe lo que es la mordacidad—que para distinguir a los hermanos Ortega Gasset se les designaba por «el listo» y «el tonto».

Y he aquí una anécdota. Cierta día, siendo ministro de Instrucción pública don Julio Burell, fué a visitarle a su despacho oficial uno de los dos hermanos: don Eduardo, el que actualmente reside en París, voluntariamente expatriado, y compañero del señor Unamuno.

Se hallaba el ministro en aquel momento arduamente ocupado en firmar un riuero de expedientes que los jefes del Ministerio le llevaban, y al pretender el señor Gasset entrar, un portero le rogó que esperase a que el señor ministro diera su venia para recibirle.

Seguía el señor Gasset al portero y quedóse tras la mampara del despacho ministerial.

—Señor ministro—dijo el portero—, el señor Ortega Gasset quiere ver a vucencia.

El señor Burell, distraído, y creyendo tal vez que se hallaba en el Congreso, preguntó maquinalmente: —¿Cuál? ¿El tonto o el listo? —El tonto, don Julio—repuso don Eduardo penetrando en el despacho.

Las izquierdas, que en todas partes forman piña y que se entienden admirablemente, cooperan a sus fines comunes y se ayudan entre sí, han dado ahora en hacer figuras del señor Unamuno y de don Eduardo Ortega Gasset, que en Francia se dedican a hablar mal de la situación española y a hacer la apología del régimen liberal parlamentario, pidiendo que se instaura en España la república, a pesar de no haber republicanos.

En Alemania, los elementos avanzados están editando las que llaman «obras completas» de los señores citados, anunciando que es conveniente que la juventud alemana conozca las ideas de ambos pensadores, que son los filósofos-cumbre del pensamiento español contemporáneo.

«Risum teneatis!» Pero ¿quién pone puertas al campo de las izquierdas, ni quién desengaña a la juventud alemana estudiosa, dada a la filosofía, del «tonto» que la van a dar?

Si hasta aquel desgraciado analábeo de Ferrer pasó por pedagogo, más fácilmente pasará el contrabando de calificar de filósofos-cumbre a dos señores, uno de los cuales lleva anejo el título de doctor de la Universidad de Salamanca, nada menos.

Y he aquí por dónde, a la sombra de la fama universal de Salamanca, lograda en el esplendor de la cultura católica española de los siglos de oro, van a difundirse las pedagogías del señor Unamuno, que constituyen algo así como un sistema filosófico recreativo para pasar el rato.

Filosofía muy propia de todo elemento revolucionario, paradójico y suyo, como lo demuestra la realidad rusa, donde las ideas revolucionarias han llegado a la cúspide de la paradoja.

Porque ¿qué sería, por ejemplo,

de aquel Ferrer, si sus epitomes revolucionarios, cayeran en manos del soviét?

«La bandera—decía Ferrer—no representa nada. Es un trapo clavado en un palo.»

Y dice la legislación del soviét ruso:

«La bandera simboliza la confederación de las repúblicas soviéticas, y a su paso, los ciudadanos han de reverenciársela hincándose de rodillas.»

En los pueblos de organización burguesa, ni siquiera es obligatorio quitarse el sombrero.

Pero entre tanto llega la tiranía del soviét, ¿qué encanto no tiene la difusión de los principios revolucionarios?

Claro que su cuenta les trae a los que aspira a derrocar todo lo existente. Adquieren popularidad, satisfacen su egolatría, pasan por sabios. Y alimentan la ilusión de encaramarse a lo peor, a la dirección de los negocios públicos, para... hacer la felicidad de los pobres que no discurremos.

Es negocio ser intelectual de la izquierda. En España se cuenta con el apoyo de la Institución Libre de Enseñanza; se obtienen bolsas de viaje para pasar una temporada correteando por el extranjero; y no es difícil pescar luego una cátedra, y destacar en la política, y aun ocupar cargos para juntar la gloria de la sabiduría con los provechos de las sinecuras.

La base es adquirir prestigio. (Prestigio quiere decir falsa fama.) «¡Oh, el prestigio!», dicen los hombres de izquierda, muy convencidos. El doctor Froberger, que desde Colonia avisa de la exaltación filosófica que pretende hacerse de los señores Unamuno y Gasset en Alemania, propone que los católicos españoles, continuadores de la cultura española y orgullo de la Patria, no sólo se organicen, sino que establezcan intercambio con los centros culturales del extranjero, para que la verdad no sufra lesión y en el extranjero no forme mal concepto de la ciencia española la masa de ciudadanos que no conoce de España más que lo que le dicen los que tienen monopolizado hasta ahora el elogio.

El consejo es oportuno. Todavía son dueños de la calle los señores de la izquierda, que además saben meterse en casa como nadie, a pretexto de que ya que dejan el cielo para nosotros, es a ellos a quienes pertenece lo que hay en la tierra.

Esta es otra teoría filosófica estúpidamente aplicada a la práctica. Pero va siendo tiempo de que se acabe con esa farándula de la sabiduría izquierdista, y de poner la cosa en su punto, para que, al menos, los que estudian en el extranjero sepan a qué atenerse y no se rían sin razón.

Mirabal.

UN MILLON DE BARAJAS desde 175 en adelante

Grandes descuentos por docenas

KIOSKO MODERNO

P. EMILIO CASTELAR

(Frente a casa Ernesto Ferrer)

Fijación de los dientes movedizos (pioarre alveolar).—Coronas y puentes en porcelana.—Ortodoncia.—Rayos X.—Cirugía bucal.

PINTOR SOROLLA, 39, pral.

Dr. R. VILAR FIOLE

CLÍNICA DENTAL, S. L.

Fijación de los dientes movedizos (pioarre alveolar).—Coronas y puentes en porcelana.—Ortodoncia.—Rayos X.—Cirugía bucal.

PINTOR SOROLLA, 39, pral.

### Castellón

(POR TELEFONO)

9 Octubre.

#### Cese del doctor Clará

Ha cesado en su cargo el inspector provincial de Sanidad doctor Clará, por haber llegado a la edad de la jubilación.

Le sustituirá interinamente el subdelegado doctor don Ramiro Herrero.

#### Nuevo Beneficiado

Ha tomado posesión canónica de un Beneficio en la parroquia de la Sangre, don José María Bajado.

El Somatén pide sea Primo de Rivera nombrado capitán general

Ha celebrado hoy una reunión el Somatén de Castellón.

Se ha acordado telegrafiar al capitán general de Zaragoza pidiendo transmita al rey el deseo del Somatén de Castellón de que el marqués de Estella sea ascendido a capitán general, premiando los triunfos de África en la persona de este caudillo insigne, salvador de España y pacificador de Marruecos.

#### Fábricas de fósforos clandestinos

La guardia civil ha descubierto en Vall de Uxó tres fábricas de fósforos clandestinos.

Ha sido formulada la correspondiente denuncia ante la Delegación de Hacienda.

#### Los autores de un atentado

En Zucaina continúa la guardia civil trabajando para descubrir a los autores de la colocación del petardo que hizo explosión en la puerta de la casa abadía.

Tienen los guardias el convencimiento de que se trata de un grupo de vecinos que laboran por que el Párroco abandone el pueblo.

Es este Párroco un sacerdote dignísimo y que ha trabajado mucho en cuestiones sociales, liberando al pueblo de las garras de usuarios e intermediarios.

Los perjudicados en sus intereses creados son los enemigos de tan celosísimo apóstol.

#### Presidente interino

Por traslado del presidente de la Audiencia, le sustituye interinamente el magistrado don Luis Matoses.

El correspondiente.

### Fiestas a la Virgen del Rosario

en el convento de la Trinidad

La Asociación de Nuestra Señora del Rosario establecida en el monasterio de la Trinidad, celebrará en el presente año las fiestas a su excelsa Reina con el siguiente programa:

Hoy al mediodía, volteo de campanas y pasacalle por un dulzamaro, y a las ocho de la noche, por la música.

Mañana, a las seis, diana y disparo de bolas; a las ocho, Misa de Comunión con plática por don Juan Bautista Calatayud; a las diez, la solemne, con sermón a cargo del doctor don Rafael Marín; a las doce, disparo de bolas y traca; a las cuatro, ejercicio con exposición, y predicará el doctor don Joaquín Balaguer, y a continuación, lucida procesión que recorrerá la carrera de costumbre; y a las nueve de la noche, serenata en la calle de Alboraya.

El lunes, a las siete y media, se celebrará una Misa en sufragio de las asociadas difuntas, y por la noche, a las nueve, serenata y traca final.

### Se alquila en Montelivete, 75

un local para taller o fábrica, con una superficie de 330 metros de planta baja cubiertos, 500 metros en piso 1.º y un corral de 1.000 metros, de ellos 200 metros cubiertos. Darán razón en el mismo.

### Fiesta a San Francisco de Asís

En San Lorenzo

Solemnísimos prometen ser los cultos que mañana dedicará al serafico Padre San Francisco de Asís la V. O. T. y Archicofradía del Cordón canónicamente erigidas en la iglesia de San Lorenzo de los Padres Franciscanos.

La Misa de Comunión que se celebrará a las ocho será en acción de gracias por el triunfo de las armas españolas en Marruecos y en sufragio de los héroes muertos en aquella campaña.

A cuantos reciban la Sagrada Comunión mañana en esta iglesia se les entregará una bonita estampa. A las diez y media será la solemne, en la que ofrecerá por primera vez el Santo Sacrificio el nuevo Sacerdote don Vicente Gallén Palmira, terciario franciscano, y predicará don Antonio Rodilla, y por la tarde, a las cuatro, breve ejercicio con exposición, y a las cinco saldrá la procesión, que seguirá la siguiente carrera:

Plaza de San Lorenzo, calles de Zapateros, Náquera, plaza de Cisneros, San Lorenzo, Navellos, Sa maniego, Conde de Almodóvar, plaza del Poeta Badenes, Cors, plaza de Moncada, Almudín, Salvador, Conde de Trenor, Santa Ana, plaza de San Lorenzo, al templo.

El director reverendo Padre Estanislao Barber, que secundado por la Junta tanto ha trabajado por el esplendor de la fiesta, ruega por nuestro conducto a todos los terciarios, tanto franciscanos como dominicos, archicofrades, anónimos y en general a todos los devotos del Serafín llagado de Asís, que acudan a la procesión a dar público testimonio de amor y devoción al serafico Patriarca.

Se ruega asimismo a los vecinos de las calles que ha de recorrer la procesión, que adomen e iluminen los balcones de sus casas. Las bandas de tambores y cornetas y música La Artística recorrerán mañana al amanecer la carrera de la procesión ejecutando alegre diana.

### Ejercicios espirituales

#### Para señores Sacerdotes

En la Casa de la Purísima (Alacuas) Dirigidos por el reverendo Padre Juan Pascual, S. J., desde el día 18, por la noche, al 24, por la mañana.

Los que deseen practicarlos, sírvanse avisar antes en la portería de la Casa Profesa, Cadriers, número 2, o en la Secretaría de Palacio Arzobispal.

### Asociación de la Prensa Valenciana

Se convoca a junta general extraordinaria para el martes 13 del actual, a las seis de la tarde, para tratar de cuanto se relaciona con la construcción de casas baratas, y continuar la discusión del nuevo reglamento de la Asociación, hasta dejarlo totalmente aprobado.

Valencia 9 de Octubre de 1925.—El presidente, José María López.

### Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dante. Procedimiento científico, sin resortes ni acero. Se dan facilidades para el pago de la curación. Gabinete-consultorio: Ramón M. Fornas San Vicente III - Valencia.

### LAPIDAS

artísticas y económicas MATHEU Taller: Damas, 4

D. O. M.

+  
D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana, día 11, en las iglesias parroquiales de Santo Domingo (castrense), San Pedro, real de San Andrés y de San Agustín, y San Nicolás de Bari, de Patraix; iglesias del Santísimo Cristo del Salvador, de Nuestra Señora de Montesa (Padres Redentoristas), capilla de la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer (con exposición de Su Divina Majestad y ejercicio vespertino del Rosario), conventos de Jerusalén, Nuestra Señora de Belén, Gratia-Dei (Zaidia), San Gregorio, Corpus-Christi, San José y Santa Teresa, Encarnación y Santísima Trinidad; convento de Agustinas de Benignim (con exposición de S. D. M.), y Franciscanos de Concentaina; en las iglesias parroquiales de Santa María y San Mauro y capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, de Alcoy; el día 12 en el convento de Franciscanos (San Lorenzo), de esta ciudad y en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, como así también el Rosario que durante un año se rezará, a partir del día 11, durante la Misa de doce, en la mencionada Real Capilla, serán en sufragio del alma de

EL MUY ILUSTRE SEÑOR

## Don Joaquín Ferrán Gisbert Cambronero y Carbonell

Teniente coronel de Artillería

Que falleció el día 11 de Septiembre de 1925

Recibiendo los Santos Sacramentos y la Bealidión Apostólica

R. I. P.

Sus alligidos viuda la M. I. Sra. D.ª Joaquina Salvador y Sanchiz, hijos don Joaquín, dona María de la Asunción y don Vicente; hijo político don Carlos de Vargas y Santonja; nietos, madre política la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Cruilles, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomienden a Dios el alma del difunto y asistan a algunos de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Los Emmos. y Rvdmos. Sres. Cardenales Arzobispos de Toledo, Burgos y Sevilla; los Excmos. y Rvdmos. Sres. Arzobispos de Lepanto (Nuncio Apostólico de Su Santidad), Valencia, Zaragoza, Valladolid y Administrador Apostólico de Marruecos; los Ilmos. y Rvdmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá, Tortosa, Segorbe, Orihuela, Murcia-Cartagena, Oviedo, Barcelona, Lérida, Prior de las Ordenes Militares y Patriarca de las Indias, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

A. M. D. G.

### La fiesta de "San Donís"

Merecen un homenaje los confiteros de la capital, que sin blasonar de valencianistas hace siglo y medio mantienen viva la fecha de la conquista de Valencia por el rey don Jaime. Anteanoche y aun ayer, estaban los escaparates de las antiguas «sucrerías» repletos de los clásicos «piquetes y tronaors» y adornados ingeniosos, artística y elegantemente.

Como somos los valencianos un tanto «lépols», acudimos en estos días a recrear la vista a esas dulces casas, y luego, a endulzar la existencia. Las novias no abandonan su derecho, y los novios no pueden renunciar a su deber, de modo que hay dulces para rato. Las calles estuvieron animadas, como de costumbre.

Ayer por la mañana, según anunciamos, la Real Cofradía de San Jaime, fundada por el invicto rey Conquistador cuando entró en Valencia el año 1238, celebró en su altar propio de la Metropolitana una Misa de Comunión conmemorativa de la Reconquista.

A dicha hora llovía abundantemente y se oían algunos truenos, lo cual explica que no haya estado esta fiesta religiosa lo concurrencia que era de esperar. El Canónigo don Pascual Llopis, Prior de la Cofradía, ofició y administró la Comunión a los fieles que se acercaron a la Sagrada Mesa.

El monumento del rey don Jaime apareció ayer adornado con plantas y flores por los jardineros municipales. La lluvia hizo suspender el acto organizado por Lo Rat-Penat.

Este se celebrará esta mañana, a las once, según ha comunicado el alcalde a los periodistas. Con las comisiones valencianistas trá una representación del Ayuntamiento y depositarán una corona a los pies del Conquistador.

Anoche se celebró una velada en los salones de Lo Rat-Penat, conmemorativa de la gloriosa fecha, que estuvo muy concurrencia y muy animada.

### Fiesta de la Raza

Como hemos venido anunciando en días anteriores, esta fiesta vestirá este año inusitada solemnidad, contribuyendo a ello también lo favorable de las circunstancias.

El día 12 se celebrará en el Paraninfo de la Universidad solemne sesión patriótica.

Presidirán las primeras autoridades de Valencia; a los acordes de la Marcha real será descubierto el retrato del monarca, y acto seguido el secretario de la comisión de la Unión Iberoamericana, don Antonio Camps, leerá la Memoria reglamentaria.

El reverendo Padre Calasanz Rabaza pronunciará un elocuente discurso, en el que llevará la voz de la comisión como miembro de la misma.

El decano del cuerpo consular, honorable cónsul de Cuba en Valencia don Alfredo López Trigo, hablará en nombre de los señores cónsules iberoamericanos.

Los intermedios serán amenizados por la Banda municipal, que ejecutará los Himnos nacionales de varias repúblicas americanas. El Paraninfo estará adornado con banderas de dichas repúblicas, plantas y flores.

Aparte de los conciertos públicos anunciados por las bandas militares, cedidas galantemente por el excelentísimo señor capitán general de esta región, que tocarán en la plaza de la Reina y parque de Emilio Castelar, de cuatro a seis de la tarde, las de la Beneficencia y Misericordia harán pasacalles el mismo día; a los aislados de amas Casas provinciales se les servirán comidas extraordinarias, y en las Escuelas de Artesanos, Normal e Institución de la Enseñanza para la Mujer y muchos Centros docentes y escuelas públicas, se darán explicaciones y conferencias referentes al descubrimiento y colonización de América.

### EDICTO

Don Evaristo Piquer y Arilla, juez de primera instancia del distrito de Serranos, de esta ciudad.

Hago saber: Que por auto de siete del actual, dictado en los de suspensión de pagos que radican en este Juzgado y secretaría de don Adolfo Sirvent, a instancia del procurador don Enrique Mateu Pascual, en nombre del comerciante de esta plaza don Vicente Seguí Tarrasó, ha sido declarado en estado de suspensión de pagos y de insolvencia provisional el referido don Vicente Seguí Tarrasó, y se ha mandado convocar a junta general de acreedores, comprendidos en el pasivo del balance, que tendrá lugar en la audiencia de dicho Juzgado de Serranos, sito en el Palacio de Justicia, el día diez y seis de Diciembre próximo, a las diez y seis.

Lo que se hace público por medio del presente, para los efectos que en derecho procedan.

Dado en Valencia a ocho de Octubre de mil novecientos veinticinco.—E. Piquer y Arilla. El secretario, P. S., Francisco Soriano.

### DOCTORA Mercedes Planas Herrero

Enfermedades de la mujer y de los niños - Asistencia a partos. Consulta de 10 a 1. Plaza de la Encarnación, 3

### Avisos de corporaciones

#### Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo verificado hoy ante el notario del ilustre Colegio y distrito de esta corte don Cándido Casanueva, sustituto de don Modesto Conde y Caballero, por enfermedad de este señor, de las Obligaciones correspondientes al vencimiento de 15 de Noviembre próximo, han resultado amortizadas las siguientes:

#### 1.700 Obligaciones especiales Norte 6 por 100

NUMEROS: 101 a 200, 17.501 a 607, 43.701 a 800, 48.601 a 700, 49.901 a 50.000, 50.601 a 700, 72.901 a 73.000, 81.401 a 500, 89.201 a 300, 98.601 a 700, 112.001 a 100, 117.701 a 100, 138.401 a 500, 148.301 a 400, 149.801 a 900, 155.501 a 600 y 191.501 a 600.

Los poseedores de estas Obligaciones podrán efectuar el cobro de las mismas desde el día 15 de Noviembre del presente año en los puntos siguientes:

EN MADRID: En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa (Lealtad, 1).

EN BARCELONA: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte. EN VALENCIA: En la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

EN BILBAO: En el Banco de Bilbao. EN SANTANDER: En el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

EN VALLADOLID, LEON, ZARAGOZA Y SAN SEBASTIAN: En las Oficinas de Caja que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

Y por último, en las sucursales, agencias y correspondientes de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y en todas las sucursales del Banco de España.

Madrid, 28 de Septiembre de 1925.—EL SECRETARIO GENERAL DE LA COMPAÑIA, Ventura González.

Anuncio publicado en la «GACETA DE MADRID» el 7 de Octubre de 1925.

#### Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo verificado hoy ante el notario del ilustre Colegio y distrito de esta corte don Cándido Casanueva, sustituto de don Modesto Conde y Caballero, por enfermedad de este señor, de las Obligaciones correspondientes al vencimiento de 10 de Diciembre próximo, han resultado amortizadas las siguientes:

#### 2.900 Obligaciones Valencianas Norte 5 y 1/2 por 100

NUMEROS: 12.801 a 900, 20.501 a 600, 20.901 a 21.000; 41.201 a 300; 43.301 a 400, 50.601 a 700, 52.901 a 53.000, 62.901 a 63.000, 74.401 a 500, 94.601 a 700, 97.001 a 100, 112.701 a 800, 119.401 a 500, 125.501 a 600, 134.201 a 300, 143.601 a 700, 152.401 a 500, 157.301 a 400, 162.501 a 600, 165.101 a 200, 169.501 a 600, 194.101 a 200, 223.201 a 300, 239.901 a 240.000, 240.501 a 600, 277.001 a 100, 285.301 a 400, 297.601 a 700 y 299.901 a 300.000.

Los portadores de estas Obligaciones podrán efectuar el cobro de su importe desde el 10 de Diciembre del presente año, a razón de 500 pesetas, en la forma y puntos que a continuación se expresan, con deducción de los impuestos establecidos por el Gobierno sobre la prima de reembolso:

EN MADRID: En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa (Lealtad, 1).

EN BARCELONA: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte. EN VALENCIA: En la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

EN BILBAO: En el Banco de Bilbao. EN SANTANDER: En el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

EN VALLADOLID, LEON, ZARAGOZA Y SAN SEBASTIAN: En las Oficinas de Caja que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

Y por último, en las sucursales, agencias y correspondientes de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y en todas las sucursales del Banco de España.

Madrid, 28 de Septiembre de 1925.—EL SECRETARIO GENERAL DE LA COMPAÑIA, Ventura González.

Anuncio publicado en la «GACETA DE MADRID» el 7 de Octubre de 1925.

### Diario religioso

#### SANTORAL

DE HOY.— Santos Luis Beltrán, hijo de Valencia; Eulampio, Geronio, Victor, Casio y Florencio, mártires; Paulino, Carbonio y Pinito, Obispos, y Eulampia, virgen y mártir.

El Oficio y la Misa son de San Luis Beltrán, con rito doble de segunda clase y color blanco.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

DE MAÑANA.— Domingo XIX después de Pentecostés. Solemnidad externa de la Dedicación de la Iglesia. Santos Francisco de Borja, Duque y Patrón de Gandía y General de la Compañía de Jesús; Alejandro Sauli, Fermín y Nicasio, Obispos; Canico, abad; Quirino, presbítero; Escubido, diácono; Plácida, virgen; Zenaida y Filonila.

El Oficio y la Misa son de la dominica, con rito semidoble, color verde y conmemoración de San Francisco de Borja y de la octava de la Dedicación.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

#### CULTOS

CUARENTA HORAS.—Continúa en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, del barrio de Marchalenes.

Se descubre a las siete de la mañana y reserva a las cinco y media de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Torno a Coena Domini.

#### CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su Real Capilla.

ROSARIO MATUTINO.—Mañana, a las cinco y media, saldrá de la Santa Iglesia Metropolitana.

SABATINOS.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las cinco y media, ejercicio del mes del Rosario.

En San Bartolomé y Santos Juanes, a las seis de la tarde, Felicitación solemne.

En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, la V. O. T. de la Merced tendrá, a las cinco de la tarde, ejercicio con exposición y Salve (coro segundo).

TRIDUOS EUCARISTICOS.—Primicia en la parroquia de San Juan y San Vicente, por la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos, con motivo de la fiesta de su Patrona la Virgen del Pilar. A las ocho habrá Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, ejercicio con exposición y sermón a cargo del muy reverendo Padre Calasanz Rabaza.

Continúa en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, por el Centro de Marianos del Sacerario, con Misa con exposición de Su Divina Majestad a las siete, Rosario, ejercicio y sermón, y función por la tarde, a las cinco, en que predicará, como por la mañana, un Misionero eucarístico. A LA VIRGEN DEL ROSARIO.—Mañana continúa en las iglesias y a las horas anunciadas.

Novenario. Continúa en la real iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos) con Misa y ejercicio a las seis y media y a las ocho, y función solemne a las cinco y media de la tarde, en que estará expuesta Su Divina Majestad y predicará el reverendo Padre Fray Celestino Fuentes.

Fiesta. En San Juan y San Vicente, la Archicofradía de la Trinidad y del Rosario tendrá mañana la fiesta anual, con Misa de Comunión a las ocho y media, y a las diez la solemne, con orquesta y sermón a cargo del doctor don Justo Martínez, y por la tarde, a las cuatro, ejercicio con exposición, y sermón por el doctor don Vicente Marco Carín. Mañana y tarde habrá sorteo de medallas.

A SAN FRANCISCO DE ASIS.—Quinario. Mañana, en la iglesia de San José (Padres Capuchinos), ejercicio del tercer domingo de quinario, con Misa de Comunión a las siete y media y función a las cuatro de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad, trisagio, sermón por el reverendo Padre Jacinto de Beniarriés, rezo de las Llagas, reserva con bendición y gozos. I. P.

A SANTA TERESA DE JESUS.—Novenario. Continúa en la iglesia de los Padres Carmelitas, a las cuatro y media de la tarde, con exposición y sermón a cargo del reverendo Padre Lucas de San Juan de la Cruz, C. D.

DOMINICALES.—En la Metropolitana, a las nueve y media, Misa solemne y sermón a cargo del Canónigo muy ilustre señor doctor don Manuel Iruira.

En las parroquias, a las diez, Misa conventual. En la del Salvador y Santa Mónica, la Asociación Josefina tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, ejercicio con exposición y sermón.

En la Compañía, a las siete y media, Misa de Comunión para las Hijas de María a las diez y media, homilía por el Padre Juan Pascual, S. J.; a las once y media, Misa y Catecismo para los niños, y a las cinco y media de la tarde, ejercicio mensual para las Hijas de María.

En San Nicolás, la Asociación de Santa Filomena tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión, ejercicio y sorteo de medallas.

En las Escuelas Pías, la Escolanía de San José tendrá mañana, a las siete y media, Misa de Comunión, y por la tarde, a las tres, hora con Exposición y sermón.

### Gacetillas teatrales

#### PRINCESA

Compañía Pla-Ibáñez. Ha firmado contrato esta compañía cómico-dramática, en la que figura el notable primer actor nuestro paisano Pepe Latorre, con la empresa del teatro de la Princesa, para actuar en dicho teatro durante 18 días, debutando el viernes 16 de los corrientes, en donde dará a conocer las obras más selectas del repertorio moderno.

La compañía, cuya lista publicaremos oportunamente, es completísima, figurando en ella numeroso personal de reconocida solvencia artística.

Las obras serán presentadas con ajustada propiedad, en especial el legendario drama «Don Juan Tenorio», que será cuidado y puesto en escena como hace muchos años no se ha visto en Valencia.

#### NIÑOS DE SAN VICENTE

Mañana domingo tendrá lugar en este aristocrático teatro la inauguración de la temporada de cine, proyectándose la extraordinaria película en siete partes, titulada «Su propio esfuerzo», de la acreditadísima marca Metro-Goldwyn, de extraordinario metraje, emocionante y de gran moralidad. Además se proyectará una graciosísima comedia.

El público que asiste a este teatro, además de pasar una tarde distraída, contribuye con la limosna que entrega por la localidad, a remediar las necesidades de esta casa de caridad, tan necesitada de recursos para la manutención y educación de los pobres huerfanitos.

Los sesiones tendrá lugar a las cuatro y a las seis y media.

Los señores que deseen localidades de abono pueden adquirirlas en taquilla.

### Gran Teatro

[ALERTA, PUBLICO]

Aprovechad TODOS las últimas proyecciones, hoy sábado y mañana domingo, para admirar el más grandioso acontecimiento cinematográfico

## Los dos pilletes

Primera época

y SABED que JAMAS podréis verla completa, por ser totalmente imposible pasar en una sola sesión los 12.500 metros que mide, ya que se necesitarían como minimum OCHO HORAS para exhibirla completa.

Lunes próximo, estreno de la segunda época (final), 14 partes. [INTERES CULMINANTE] HOY, a las 4'45 tarde y 9'15 noche:

#### PROGRAMA

Castillo histórico, comedia Gaumont 5 actos.—Actualidades, curiosidades mundiales, 1 acto.—LOS DOS PILLETES, 10 actos.—Sandalo va de paseo, chispeante cómica, 2 actos.

Monumento de arte!

[Ritmo clamoroso!]

# Sólo 10 ptas. al mes

que usted se gasta en tranvías, en cafés o en cualquier chuchería; le aseguran a usted la posesión de una magnífica biblioteca instructivo-recreativa.

Librería Chirivella - Zaragoza, 14 - Valencia

# ESPAÑA AL DIA

**Prensa oficial**  
GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Reformando dos artículos de la Ley de Reclutamiento vigente, en el sentido de que el número de reclutas de servicio reducido en las Infanterías no exceda del 40 por 100 de la plantilla.

En los demás cuerpos sólo se consentirá el 20.

La fijación de estos números implica un aumento en las plantillas, que se ha hecho necesario.

Ampliando hasta el 31 del corriente el plazo para que los agricultores puedan solicitar préstamos del Banco de Crédito Agrícola con garantía del trigo y autorizando a la Junta consultiva de dicha institución para que realice campaña de propaganda de los beneficios del préstamo del Estado con garantía del trigo.

Anunciando varias vacantes de secretarías de Ayuntamientos de la segunda categoría.

**DISPOSICIONES DE GUERRA**

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes:

Destinando a Regulares de Larache a los capitanes don Carlos Arce y don Fernando Olaguer.

Aprobando el reglamento para el Depósito Central de Remonta.

Fijando en Mallorca la residencia del general de brigada de la escuela de reserva don Jerónimo Pardo.

**En los Ministerios**

**PRESENCIA**

El general Magaz despachó esta mañana en la Presidencia con los subsecretarios de Guerra y Gobernación.

Después recibió las visitas de los directores generales de Seguridad y Abastecimientos.

Más tarde recibió el general Marz la visita del alcalde y dos condeales.

En la Metrópoli muy agitada por las obras de la plaza del Zocodero.

El presidente indicó a los comisionados que el decreto suspendiendo las obras no tenía otro objeto que el de procurarse un informe de la Junta provincial de Monumentos acerca del proyecto de obras.

Los comisionados aceptaron las explicaciones, y el Ayuntamiento acordó retirar la dimisión colectiva que tenía presentada.

**El día en Palacio**

**Despacho y audiencias**

Despachó con don Alfonso el marqués de Magaz.

Don Alfonso conferenció con el general Riquelme extensamente acerca de los asuntos de África, de los que el monarca está muy bien informado.

El general Riquelme esperará la llegada del presidente del Directorio, con quien conferenciará.

Después don Alfonso recibió extensa audiencia militar.

También recibió a seis alféreces, representando a 26 compañías.

No debe usted

comprar LENTES sin visitar antes la casa

**DUPUY**

pues tiene cristales para toda clase de defectos en la vista

Recomendamos a nuestros lectores la CASA DUPUY, San Vicente, 42, Valencia

# LAMPARAS :-: BRONCES

# Zaragozá y Cebriá

EXPOSICION EN LA FABRICA

Juan de Mena 17, y 19

# Gran Gimnasio Chust

Academia de Esgrima  
Gimnasia sueca médico-ortopédica - Adorno

# Clinica de Masaje - Dr. D. Matias C. Chust

Masoterapia, Masaje vibratorio, Electricidad médica, Rayos ultravioleta, Tratamiento de las anquilosis, atrofia, desviaciones vertebrales. Especialidad en la reducción de la obesidad y Masaje facial en los señores.

Masajistas: Doña Angelina Grane I de Chust  
Don Matias C. Granell

# Gobernador Viejo, núm. 7 - VALENCIA

# GOERZ CRISTALES LARGOS - PARA ANTEOJOS - Aplicados científicamente por M. Panach, OPTICO Concesionario para Valencia

Bajada San Francisco, 1 - Valencia

## Nuevos preparativos para recibir al batallón del Infante

Algunos periódicos publican alocuciones patrióticas saludando a los soldados coloniales que llegarán mañana a Madrid.

Excitan a los madrileños a que les reciban con efusión, con gratitud y con entusiasmo, para que sea grandioso el homenaje que les brinde España.

El presidente del Directorio ha expresado el deseo de que a su llegada a Madrid no se le tribute ningún homenaje.

Como inevitablemente han de acudir a la estación algunos elementos oficiales, Primo de Rivera abraza el propósito de llegar a Madrid sin anunciar día y hora de su llegada, y piensa dirigirse directamente a Palacio, para saludar a don Alfonso.

Sin embargo, determinados elementos han formado el propósito de desfilarse por el palacio de Buena Vista y dejar tarjetas.

En los sitios de costumbre, la Alcaldía ha fijado bandos relacionados con el recibimiento de las tropas de África.

Invita al vecindario a que adorne los balcones y fachadas.

La Cámara de Comercio ha recomendado a todos sus socios que mañana, de diez a doce de la mañana, cierren sus puertas.

Procedente de Valencia ha llegado un vagón con flores, que serán arrojadas al paso de los soldados, desde los balcones del Ministerio de la Gobernación.

Don Alfonso sentará mañana a su mesa a los jefes y oficiales del batallón del Infante.

En los pueblos del paso del tren, acudirán a las estaciones los niños de las escuelas públicas y las autoridades, para saludar a los expedicionarios.

**El batallón del Infante ha llegado a Algeciras**

Algeciras.—A las 8'30 de la mañana llegó un barco procedente de Ceuta, conduciendo al batallón expedicionario del Infante.

Le recibieron las autoridades, somatén local, presidente de la Unión Patriótica y numeroso público.

Una compañía de infantería rindió honores.

En el Ayuntamiento fueron agasajados las tropas con un lunch.

El alcalde pronunció un elocuente discurso de salutación.

A las 9'30, en tren especial, ha salido el batallón para Madrid, donde llegará mañana.

**Alojamiento de las fuerzas**

Mañana llegarán a Madrid, con las fuerzas del batallón del Infante, las representaciones de los combatientes del Tercio de Artillería e Ingenieros en Alhucemas, alojándose en el cuartel de Don Juan de Alcántara, donde se les obsequiará con un rancho extraordinario.

Serán visitados por el príncipe de Asturias y probablemente por don Alfonso.

**A Zaragoza**

Esta noche marchará el general Mayanda a Zaragoza, con objeto de representar al Gobierno en las fiestas en honor de las fuerzas del batallón del Infante.

**Los festejos de otoño**

Mañana darán comienzo en Madrid los proyectados festejos de otoño.

En todos los festejos se permitirá la entrada libre a los jefes, oficiales y soldados del batallón del Infante.

**El general Weyler**

Procedente del Ferrol ha llegado a Madrid el capitán general de Ejército don Valeriano Weyler.

**Las obras del teatro Real**

Los alumnos del Conservatorio de Música y Declamación, instalados, como se sabe, en el edificio del teatro Real, han comunicado que a consecuencia de las obras verificadas en el subsuelo en las proximidades del edificio, parece haber quedado resentido éste.

Por lo pronto se han apuntalado las ventanas y paredes, y parece que la próxima temporada de ópera dependa de que se conceda el crédito necesario para efectuar las reparaciones correspondientes en el teatro Real.

Los alumnos del Conservatorio, que en número de 500 acuden diariamente al edificio, corren, de ser cierta la noticia, un peligro inminente.

**El abaratamiento de los precios del hierro**

Con relación a la baja en los precios de los hierros, acordada por la Sociedad Siderúrgica de los Altos Hornos de Vizcaya, se anuncia que la Compañía Trasatlántica ha encargado ya dos buques de gran porte, y que la Transmediterránea parece que acordará también la construcción de varias embarcaciones.

Como, por otra parte, se convocará en breve un concurso para la fabricación de vagones de ferrocarril, coches y locomotoras, que se pedirán con el producto de la suscripción de la Deuda ferroviaria que debe realizarse en este mes, se calcula corresponderá a los Altos Hornos un trabajo que representará sobre 25.000 toneladas solamente para la fabricación de hierros y aceros correspondientes a los vagones, coches y locomotoras.

# OLYMPIA

Lunes 12 de Octubre

# ESTRENO

# = La tierra prometida =

CREACION DE

# RAQUEL MELLER

## Rumor desmentido

Se desmienten los rumores circulados, según los cuales se preparaba una combinación en el alto personal de la Compañía de los ferrocarriles del Norte de España.

Continuarán en sus puestos los altos jefes de dicha Compañía, teniendo todos la absoluta confianza del Consejo de Administración.

## La fiesta del Pilar

**Programa del Centro Aragonés**

Día 10 de Octubre.—A las diez de la noche, velada en el Centro.

Día 11.—A las seis y media de la tarde, en el mismo Centro, asamblea magna, a la que están invitados todos los aragoneses residentes en Valencia; a las diez de la noche saldrá una gran rondalla aragonesa con afamados cantadores, que entonarán copias ante las iglesias del Pilar y de los Desamparados y a las puertas de las autoridades.

Día 12.—A las diez y media gran función en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, en la que tomará parte numerosa orquesta y predicará el Magistral de la Metropolitana señor Chillida.

A la una de la tarde, banquete en los locales del Centro, y a las nueve y media de la noche gran festival en el teatro de Rufa, organizado por el Centro, en cooperación con la compañía que dirige el eminente actor Pepe Angeles.

Serán puestos en escena el boceto de sainete «La niña de las planchas», la zarzuela en un acto y tres cuadros «Gigantes y cabezudos», y por último, la Rondalla Aragonesa, dirigida por el maestro señor Gómez, de Teruel, pondrá típico remate a la fiesta aragonesa.

**Taurómacas**

La novillada de mañana

Mañana domingo se verificará una novillada, en la que se lidiarán seis novillos toros defectuosos, desecho de terna, pertenecientes a la ganadería de don Vicente Martínez (hoy de sus hijos), del Colmenar Viejo, por los diestros Lorenzo Franco, Manuel del Pozo, Rayito, y Julio Mendoza, que tan grata impresión produjo en el público su última actuación en esta plaza.

Ayer se vieron muy animadas las oficinas de la plaza por la retirada de encargos; esta tarde estarán abiertas las taquillas de la plaza, a las horas de costumbre.

El ganado estará expuesto en los corrales de la plaza esta tarde.

**Festival taurino**

Entre los muchos festejos que se verificarán el próximo lunes 12 para solemnizar la fiesta de la Raza y día de la Virgen del Pilar, figura el gran festival que una Peña de «maños» ha organizado, cuyos beneficios se distribuirán entre los pobres de Zaragoza y Valencia.

El programa no puede ser más atrayente.

Los famosos Charlot's zaragozanos Plomo, Lavisera y su botones, harán su debut matando tres becerros de una ganadería andaluza, dando a conocer su toro bufo, desconocido aún por el público valenciano.

El diestro Levantino se encargará de lidiar un bravo novillo, que se picará y banderillará.

Los distinguidos jóvenes y sus amigos Luis Vila y Vicente Edo, matarán un becerro cada uno.

Una rondalla aragonesa empezará la fiesta con bailes al estilo del país.

La presidencia será ocupada por bellas señoritas de la colonia aragonesa.

La comisión ha tomado el acuerdo de regalar al señor alcalde de la ciudad un crecido número de entradas para que las distribuya entre los niños de las escuelas municipales y que presencien gratuitamente el espectáculo.

También han sido invitados los asilados de diferentes centros de beneficencia.

Igualmente se han entregado al excelentísimo señor capitán general entradas para que las distribuya entre los cabos y soldados de los distintos cuerpos de guarnición y que puedan asistir también al festival.

## Cámara de Comercio

Ayer tarde celebró sesión esta entidad, bajo la presidencia del señor Maizques.

Entre otros de escaso interés se aprobó, después de larga discusión, el dictamen de la Comisión especial para el estudio de la agencia del Depósito franco de Barcelona, que dice así:

«Ha sido estudiado por los que suscriben el proyecto formulado por Primeras Materias para Industrias, Sociedad anónima en constitución, de creación de la Agencia del Depósito franco de Barcelona, respecto de cuyo proyecto se abrió información por dos meses en la «Gaceta» de 13 de Agosto último «entre los que tengan intereses relacionados con dicha petición»; y por ser inar-afecta este asunto a los intereses representados por esta Cámara y por la importancia y trascendencia del proyecto de que se trata y el posible alcance de los beneficios que en él se establecen a las clases productoras en general, y en particular de esta región entienden los suscribientes de conveniencia comparezca nuestro organismo en la información mencionada.

Primeras Materias para Industrias, S. A., se propone agrupar a los fabricantes que transforman primeras materias extranjeras, constituyendo una entidad responsable para con el Estado español y realizar práctica y comercialmente el despacho temporal de las primeras materias para su transformación, evitando por esta forma colectiva la tramitación individual con las Aduanas, de operaciones que entrañan expedientes largos y onerosos, simplificando además depósitos o garantías que son trabas y obstáculos para el desarrollo de las lubricaciones. Con ello, como solicitó los iniciadores, viene a convertirse en zona franca real y positiva el campo de acción de sus asociados, es decir, sus propias fábricas y talleres, en cualquier parte del territorio nacional en que se encuentren, lo que es el ideal de la industria organizada para la exportación.

Ciertamente que la industria nacional atraviesa una crisis aguda e intensa; que la crisis de trabajo que sufre, lo es por falta de condiciones para concurrir con sus productos al mercado mundial, y que uno de los obstáculos para nuestro progreso en este orden es la falta de medidas protectoras del Estado que nos equiparen por lo menos con los productores de otros países.

Es, pues, indudable que cuando propenda a suprimir o facilitar expedientes, desembolsos y garantías, y quitar barreras arancelarias, a lo que sólo entra en nuestra nación para ser transformado y salido, dejando los beneficios del trabajo en el país y auxiliando la colocación de nuestros productos naturales, ha de ser factor importante para impulsar nuestras industrias.

En este concepto no podemos menos de encontrar hermoso y plausible el pensamiento y útil y beneficioso para la industria, para el mis-

mo comercio, que se desarrollaría en grandes proporciones, y para la navegación española, cuyo tráfico recibiría un impulso igualmente extraordinario, mereciendo, pues, nuestra aprobación en principio la iniciativa que estudiamos.

Por ello proponemos a la Cámara concorra a la información aludida, manifestando que esta corporación se halla conforme en principio con el proyecto de que se trata, siempre que se entienda también otorgado para Valencia, y de no ser así, que no se conceda para ninguna otra parte, a fin de que no constituya privilegio especial para una región.»

Se facultó a la presidencia para la designación de representante para la comisión redactora del reglamento para el régimen de aceites, así como para formar parte en el Gobierno civil de la mesa electoral de asesores para el Consejo de la Economía Nacional, en los grupos de pulpas, loza y porcelana.

La apertura de proposiciones de la impresión de las Memorias de 1923 y 1924 dió la adjudicación a don Enrique Vidal.

La presidencia dió cuenta de su telegrama de felicitación, en nombre de la Cámara, al general Primo de Rivera, extensiva al ejército de Marruecos, por los triunfos conseguidos, y después de varios ruegos sin importancia se levantó la sesión.

**LOS MALES DE PIES**

NUEVO REMEDIO PARA CURARLOS

Es fácil el librarse de los terribles dolores de pies desde que es conocida la acción aséptica, tónica y descongestionante de un baño de pies salitrosos. Basta disolver un puñadito de Salitrosos Rodell en una jofaina de agua caliente y sumergir los pies en esta agua altamente medicinal y cargada de oxígeno en estado nascente.

La hinchazón de las articulaciones, la quemadura de la planta de los pies, toda sensación de dolor y magulladura desaparecen como por encanto.

Un baño más prolongado le permitirá quitarse sus callos y durazgos sin necesidad de navaja ni tijeras, operación siempre dolorosa.

Los Salitrosos Rodell ponen y conservan sus pies en perfecto estado. Se venden en todas las buenas farmacias a un precio módico.

**¡Señoras, caballeros!**

La faja del Dr. Glenard es insustituible para dilatación de estómago. Se le adapta almolochilla insustituible, según la prescripción facultativa.

Plaza M. Benlliure, 5 - CRUZ BLANCA

# LAPIDAS

Las más artísticas, las mejores y más económicas

BONACASA :-: Paz, 3

# Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia

Gran Vía, 19, entresuelo

**Horas de taquilla:**

**Abonos: de 9 a 1 y de 3 a 6**      **Caja: de 9 a 1 y de 3 a 5**

La supresión total de los pozos se impone, pues es la verdadera causa del tifus. Esta temible enfermedad, casi ya no se conoce en el extranjero, debido a las medidas higiénicas adoptadas por sus Gobiernos, y principalmente a la prohibición absoluta de la existencia de pozos en el casco de la población y a unos cuantos kilómetros del extrarradio.

Los valencianos van capacitándose de esta necesidad y abandonan el uso del agua de dichos pozos, abonándose al suministro de agua de alta presión, considerada por los higienistas como la más potable de España, bacteriológicamente considerada, y como una de las mejores del mundo.

1. **ABONOS PARA PROPIETARIOS.**—Desde 40 CENTIMOS metro cúbico en adelante.

2. **PARA CASAS MODESTAS.**—Instalación por cuenta del propietario. Abonos especiales, de 180 pesetas al mes por cada 100 litros diarios, abonándose todos los pisos de la linca. (Bando Alcaldía de 9 de Abril de 1924).

3. **ABONOS PARA INQUILINOS.**—Esta Sociedad se encarga de colocar, por cuenta de la misma, la instalación, así como de conservarla.

Por SEIS PSETAS al mes, aproximadamente, y sin hacer ningún gasto el inquilino, puede tener 150 LITROS DIARIOS, o sea alrededor de quince cantaros de agua pura.

## AVISO IMPORTANTE

Evitar las fiebres tifoideas es deber de todo ciudadano. El mejor medio es emplear para todos los usos domésticos el agua de alta presión. En el Laboratorio Municipal se han practicado durante este año cerca de 600 análisis de agua de pozos, resultando de todos ser estas aguas de mala calidad. El agua de alta presión no contiene microbios patógenos.



# DEPORTES

## Ciclismo La carrera nacional y campeonato regional Valencia-Castellón-Valencia La salida

Mañana, a las diez de la misma, se dará la salida a cerca de 100 ciclistas, en la avenida de Amalio Gimeno, frente al Gran Teatro.

Esta compacta masa de formidables routiers, en la que se hallan los mejores de toda España, se lanzará al asalto de la gloria deportiva en frenética carrera desde la Puebla de Farnals, donde se dará la salida oficial, hasta Castellón (viraje), y regreso a Valencia, donde en la Alameda estará la meta de llegada, luego de una vuelta al paseo.

Tan magnífica demostración deportiva se halla organizada por la Peña Ciclista Excursionista y la Federación Valenciana de Atletismo, entidades que han realizado improbos trabajos viniendo muchas y serias dificultades.

Los corredores seguirán del Gran Teatro, por Játiva, a Colón, Gorieta, General Tovar, Tetuán, Pintor López, puente de Serranos, calle de Sagunto y carretera de Barcelona, hasta la Puebla de Farnals, salida oficial. Virarán en Castellón, terminando en la Alameda, sobre las tres de la tarde.

He aquí la lista oficial de premios:

**Clasificación nacional**  
Primero, 500 pesetas y medalla de oro de la casa Armor; segundo, 400; tercero, 300; cuarto, 200; quinto, 125; sexto, 75; séptimo, 50; octavo, 50; noveno, 25, y décimo, 25.

**Clasificación regional**  
Primero, copa de S. M. el rey y 100 pesetas; segundo, 80 pesetas y copa Citroen; tercero, 60 pesetas, objeto de arte de don Antonio Guirandeu y medalla García Special; cuarto, 40 pesetas, equipo eléctrico de don José María Mellado, de la casa Renault; quinto, 30 pesetas, regalo de la casa Crumiere y medalla García Special; sexto, 30 pesetas y figura de arte de la Industria Velocipédica Española; séptimo, 25 pesetas y dos cámaras Hutchinson; octavo, 25 pesetas y dos cámaras Hutchinson; noveno, dos tubulares Pouchois; décimo, dos tubulares Bergougnan; undécimo, dos tubulares Bergougnan; duodécimo, dos tubulares Michelin.

**Premios especiales:**  
Prima de 25 pesetas al primer corredor que pase por Sagunto del Club Ciclista.  
Prima de 25 pesetas al corredor de Villarreal que pase por un lugar determinado de los kilómetros 403 a 404.  
Prima de 25 pesetas al corredor que pase primero frente al Círculo Jaimista de Villarreal.  
Prima de 100 pesetas del C. D. Castellón al primer corredor que pase por Castellón.

La casa Martínez Vidal concede dos juegos de boquillas al penúltimo y último clasificados.  
Además, las casas de bicicletas ofrecen numerosos premios a los que triunfen sobre sus marcas.

**Ultimos inscritos:**  
64, Casimiro Gracia, de Valencia, sobre «Diamond»; 65, Gabriel Cruz, de Castellón, sobre «Dollar»; 66, Vicente Pascual, de Alicante; 67, Manuel Gomis, de Alicante; 68, Alfredo Rufes, de Valencia, sobre «Alleluia»; 69, Manuel Martínez, de Alfara Almonacid, sobre «Benedicto»; 70, José Saura, de Barcelona, sobre «Armor»; 71, José Busque, de Barcelona; 72, Vicente Cebrian, de Barcelona; 73, Manuel Torres Pérez, del Natación de Alicante, sobre «Diamond»; 74, Antonio Torres Pérez, del Natación de Alicante, sobre «Diamond».

**Jurado de salida:** Presidente, don Juan Albiol; juez, don Antonio Guirandeu; secretarios, don Pablo Regoff y don Vicente Salvatierra; vocales, don Vicente Riera, don Manuel Regies, don Ignacio Figueroa, don José Donat y don Mariano Moreno.

**Cronometradores:** don Joaquín Gómez y don José Manuel Echevarría; juez árbitro, don Enrique Garay; comisarios de carrera: don Francisco Cubells, don José María Mellado, don Vicente Marzal, don Juan Penalva, don Ernesto Ferrer, don Julio Hurtado y don José Simó.

Por orden gubernativa quedarán detenidos, durante el paso de los

corredores, los coches y bicicletas sin autorización.

## Ultimos donativos

Don Hermenegildo Estrems, casa Critzner, 25 pesetas; don Pedro del Río, casa Bergougnan, cuatro tubulares de esta marca; la casa Crumiere, una preciosa estilográfica; la casa Citroen, una espléndida copa.

Hoy por todo el día deberán presentar los corredores sus máquinas para precintarlas en casa de don José Sanchis, calle de Engordo, 14, bajo.

## Balompíe

### Llegada de Cubells

En el rápido de Barcelona llegó ayer el equipier valenciano Cubells, siendo recibido en la estación por numerosos aficionados y amigos.

El jugador internacional mostrábase complacido del viaje, y a preguntas de los periodistas afirmó ante su insistencia que creía no había hecho mal papel en los dos duros partidos jugados.

A las muchas felicitaciones recibidas, una el amigo Cubells la nuestra, a la que acompañamos nuestro aplauso.

## STADIUM VALENCIANO

### El campeonato local de clubs de fútbol

Mañana domingo, 11 del actual, contendrán, a las nueve de la mañana, Mercurio F. C. contra U. D. Micalet, y Lo Rat-Penat contra Serrano F. C.

A las 2'30 de la tarde lucharán C. D. Suizo contra C. D. Novelty, y Sport Club contra C. D. Taria.

Estos partidos corresponden a los números 3, 4, 5 y 6 de la primera vuelta.

Entrada, por donativo de 50 y 25 céntimos para cada dos partidos. Los socios, gratis.

Gran festival atlético para el lunes 12, a las 3'30 de la tarde, y un partido de fútbol entre la Peña Juventud Levantina y el C. D. Suizo.

## Militares

### Contestación del marqués de Estrella

El capitán general señor Fontán recibió ayer del general en jefe del ejército de África el telegrama siguiente:

«Agradezco entusiasta felicitación V. E. y fuerzas a sus órdenes, devolviéndoles saludo nombre ejército y mío.»

## Licencias

Han sido concedidas las siguientes licencias por enfermos:

Cuatro meses, para Benifayó, al coronel de Estado Mayor don Idefonso Martínez, procedente de Tetuán; un mes, para Siete Aguas, al capitán de Infantería don Gonzalo Sales; dos meses, para Cartagena y Huércal-Overa, al comandante de Infantería don José María Córdoba; y dos meses, para Albuñol, al guardia civil Pascual Gil Alfonso.

Por real orden de 5 del actual se autoriza a marchar a París con 20 días de licencia, al comandante de Infantería disponible en esta plaza don Gonzalo Rodríguez Romero.

## De reemplazo y vuelta al servicio

Se declara de reemplazo provisional, por enfermo, al oficial segundo de Intervención militar don Eduardo Márquez Soler.

Se concede el reemplazo por enfermo al teniente (E. R.) don Antonio Martínez Marin, y la vuelta a activo al de igual empleo y arma don Francisco Gómez Palacios, ambos de la tercera región.

## Ayuntamiento

### Hoy es fiesta

El alcalde nos manifestó ayer que, habiendo dispuesto el Directorio que el día de hoy sea declarado festivo, porque se celebra la entrada en Madrid del regimiento del Infante, procedente de Marruecos, había ordenado que no estén abiertas las oficinas municipales.

### Para un festival

La Peña Villalta, del Círculo Aragonés, ha hecho entrega al alcalde de 250 entradas para que las distribuya entre los niños pobres de algunas escuelas.

Esas entradas son para asistir al festival que dicha entidad celebrará el lunes por la tarde en nuestra Plaza de Toros.

## El depósito franco en Barcelona

El alcalde confirió ayer con el presidente de la Cámara de Comercio, para interesante que dicha entidad intervenga en lo relacionado con la petición del depósito franco para el puerto de Barcelona, y evitar que se perjudiquen con tal concesión los intereses generales de Valencia.

El presidente de la Cámara de Comercio participó al señor Oliag de que este asunto trataría la citada entidad en la reunión que había de celebrar por la tarde.

## Aviso

En el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al jueves día 8 próximo pasado, se publicó la providencia de apremio contra los motores de los arbitros sobre Motores, altas del ejercicio de 1924-25; Motores, altas del trimestre de 1924; Inquilinato, del ejercicio económico de 1924-25; Inquilinato (matrícula militar) y primera y segunda relación de altas del ejercicio de 1924-25, e Inquilinato, altas séptima relación del ejercicio de 1923-24 y séptima del trimestre de 1924.

Por lo tanto deberán los señores contribuyentes satisfacer sus cuotas, con el recargo del 5 por 100, durante los cinco días a partir del 10 inclusive, en las oficinas del agente municipal señor Tarrasa, avenida de Navarro Reverter, letras A G, de diez a trece horas.

Pasado este plazo, el recargo ascenderá al 15 por 100.

## Anuncio

En cumplimiento de lo que preceptúa el artículo 295 en relación con el 298 del Estatuto municipal y párrafo segundo del real decreto de 23 de Agosto último, se pone de manifiesto, por plazo de ocho días hábiles, a contar desde la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, en la Secretaría municipal, sección Mejoras de Valencia, y durante las horas de oficina, la Memoria y presupuesto extraordinario aprobado por la Comisión Permanente en sesión de 7 de los corrientes; advirtiendo que durante el plazo señalado por el aludido real decreto podrán formularse ante el Ayuntamiento cuantas reclamaciones y observaciones estimen convenientes los contribuyentes o entidades interesadas.

Valencia 8 de Octubre de 1925.— El alcalde, Luis Oliag.

## Recaudación de ayer

Pesetas 11.893'25.

## Cronica teatral

### «La suerte»

Anoche a segunda hora se estrenó un sainete en un acto, de los populares e ilustres Quintero, con unos números de música de Angel Barrios.

Un motivo tan ligero como la llegada a Puente Real de un mozo simpático, gracioso y con suerte, que acaba por casarse con la moza más linda del lugar, ha servido a los ilustres autores para componer unas escenas llenas de situaciones cómicas y de chistes finos y graciosos, que entretuvieron gratamente al espectador.

Suponemos que no otra cosa habrán pretendido los autores de «Amores y amorfios» al escribir la obra que con buen éxito se estrenó anoche en Ruzafa.

El público premió con justos aplausos la gracia y desenfado del diálogo y los chistes finísimos que sazonan la obra.

Al final se levantó varias veces el telón y Pepe Angeles dió las gracias en nombre de los autores.

La música del maestro Barrios, de un estilo exorbitante en el género de zarzuela, sobra casi en su totalidad para ilustrar el sainete, que carece de situaciones donde lucir el mérito musical del excelente guitarrista y compositor.

La interpretación, ajustadísima. Los mejores elementos de la compañía tomaron parte en la obra, compartiendo los aplausos Pepita Alcácer, Angeles, Aparici, Rosell y Garriga, y de manera especial Anita Hernández, que hizo una Estrella muy juvenil, marchosa y hasta postinera. Todos los demás, bien.

## ESLAVA

### «¡Qué hombre tan simpático!»

Si no dijéramos que anoche en Eslava, durante toda la representación del juguete cómico estrenado, el público, que llenaba el teatro, se mantuvo en constante hilaridad, no seríamos veraces ni exactos. Porque ésta fué la característica de la velada, a juzgar por las inequívocas manifestaciones del auditorio, que rió todas las peripecias y ocurrencias, la acción y el diálogo de la obra de Arniches, Paso y Estremera. Y ya con escribir los nombres de los autores queda todo explicado. Pero otras veces las producciones cómicas que llevan la firma de Arniches han ofrecido, a través de sus escenas o como conclusión de ellas, una loable o confortadora moraleja. En «¡Qué hombre tan simpático!» no ocurre tal. Se trata simplemente de un juguete cómico sin más pretensión que hacer reír y esto evidentemente ha sido conseguido con éxito.

Aparece en «¡Qué hombre tan simpático!», eso sí, el eterno fresco de las comedias de Arniches. Y con

una división de personajes en simpatías y tonos y una dosis excepcional de libertad para derivar la acción hacia todas las fantasías y arbitrariedades que ha parecido conveniente, ha sido fabricado el juguete cómico. Ya es sabido que estos ingredientes no repugnan al género, sino que, al contrario, son casi su razón de existir. Pero es preciso convenir que un juguete cómico como el estrenado anoche en Eslava no es invención al alcance de cualquiera. La colaboración que lo ha fabricado ha conseguido, dentro del género se entiende, un formidable éxito, que para completarse tuvo anoche la más adecuada y divertida realización. Porque Paco Alarón y sus compañeros dieron ayer una prueba más y de todo punto feliz de sus aptitudes para interpretaciones como la que solicita el nuevo juguete cómico. La comedia posible de «¡Qué hombre tan simpático!» no resultó frustrada en lo más mínimo, sino al revés, elocuentemente revelada y demostrada por todos, absolutamente todos cuantos intervinieron en la representación. Con Paco Alarón, que estuvo imponderablemente gracioso, María Luisa Moneró adoptó el tono discreto que a su personaje convenía; Consuelo Esplugas se mostró amabilísima; Fernando La Riva encontró motivo y no fácil para evidenciar su talento cómico; Celedonio Martínez, Enrique Pascual y Antonio López, compusieron un trío doctoral de exacta caricatura. Y además Josefina de la Prida, María Robles-Bris, Camino Garrigó, Francisco Pierrá, José Rausell, Antonio Soriano y Ricardo Marchante, los restantes intérpretes del juguete cómico, consiguieron variadamente, dentro de sus papeles respectivos, que el adjetivo «simpático» del título del juguete pudiera hacerse extensivo a su labor interpretativa.

## MODERNO

### «Una achuda»

El señor Peris Celda ha sido uno de los más activos y aplaudidos proveedores de literatura teatral valenciana para el escenario de Novedades. Al cultivar el teatro Moderno el mismo género que Novedades, es decir, breves comedietas, las piezas de corta duración, el señor Peris Celda también ha inscrito su nombre con fortuna en los carteles del Moderno.

Una comedia del señor Peris Celda, titulada «Una achuda», se estrenó ayer en este teatro con el mejor éxito.

La comedia del señor Peris Celda expone el caso de un joven avisado, Ricardo, que en vez de escoger para mujer a Esperanza, muchacha frívola y haragana y que no intenta sino metérselo por los ojos, escoge a Virtudes, prima de Esperanza, discreta y laboriosa. Pero Virtudes tuvo antes un novio enfermizo, con quien los padres de Virtudes no querían que ésta se casara, por el lamentable estado de salud de aquél.

Virtudes se casó, para lo cual huyó previamente del domicilio paterno, y envidió, y esta fuga siempre se la echan en cara a Virtudes. Ricardo sólo, más generoso y comprensivo, es el único que la perdona.

Interpretan esta comedia Irene Barroso, sentidamente; la señorita Terrada, la señora Como y los señores Merlo, Alba, Beñit y Espí, que contribuyeron eficazmente al éxito.

## 35.000 PESETAS

Se necesitan para un negocio seguro. Las garantizan suficientes líneas de mucho más valor, comprometiendo a pagar el 7 por 100 y dar participación en el negocio. Razón en esta Administración.

## OLYMPIA

Sesión: 4'45 tarde, 9'15 noche.

### La senda del deber

5 partes. Reginald Denny.

### Honrarás a tu padre

5 partes. Actualidades Universal.

### Segunda juventud

5 partes. Por Eleanor Boardman.

Tomasín, detective. Cómica en 2 partes.

## Moderno

Perfumado con Claveles por la perfumera 113.

### PEPE ALBA - IRENE BARROSO

A las 6: La festa de San Donís. Una achuda y Sanc valenciana.

A las 9'45: Sanc valenciana. Una achuda y La festa de San Donís.—A las 11'30: La festa de San Donís. Una achuda y La oroneta de plata.

## Los chicos de la escuela

El célebre «Pitouto» de «La Casa de la Troya» os volverá a hacer reír.

# Licor Carmelitano

## AL PÚBLICO EN GENERAL

La Administración de la fábrica del LICOR CARMEKITANO, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que noticiosa de que algunos establecimientos ponen a la venta un licor muy similar al LICOR CARMEKITANO, no vendido en nuestra fábrica, advierte no se dejen sorprender por comerciantes poco escrupulosos, cuyos nombres tenemos anotados y que daremos a la publicidad, amparados por la ley, en caso de seguir reincidiendo en estas clases de ventas al público.—Benicàsim (Castellón) y Octubre 1925.—La Administración.

## Gacetillas

Mañana domingo, a las once y media, la Obrería Menor del Santísimo Sacramento de la parroquia de San Martín, celebrará junta general, en la sacristía de dicha parroquia, para dación de cuentas y renovación de cargos. Se replica encarecidamente a todos los socios de la misma la más puntual asistencia.

En atento besalamano nos comunica el reverendo Padre Calasanz Rabaza que se ha posesionado del cargo de Provincial de las Escuelas Pías de Valencia, quien nos hace los ofrecimientos de rigor en estos casos.

Agradecemos en lo que vale la delicada atención de tan ilustre y querido amigo, a quien reiteramos nuestra más cordial felicitación por haber sido de nuevo designado para regir los destinos de esta provincia calasanziana.

Trouseaux para partos FARMACIA GIL CERVERA P. M. Benlliure Tel. 1.334

La Archicofradía del Arcángel San Rafael, establecida en la iglesia de San Miguel y San Dionisio, de esta ciudad, celebrará junta general el domingo 11 del actual, a las once de la mañana, en la mencionada iglesia.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVO!» López Moreno.

Análisis clínicos (Orinas, esputos, etc.) LABORATORIO GIL CERVERA P. M. Benlliure Tel. 1.334

La Congregación Mariana del Magisterio celebrará sesión extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde, en el convento de Madres Reparadoras.

Por la mañana, a las ocho, será la Misa de Comunión general.

La Asociación de ex asilados de la Casa de Beneficencia de esta capital celebrará junta general ordinaria mañana, a las diez, en el local de costumbre.

Tos, picazón y cosquilleo de la garganta, desaparecen con las pastillas de San Blas. Botica de Santa Catalina, vuda de Costas.

Piso principal, plaza Conde de Carlet, 300 pesetas mes, alquiler rebajado. Razón, porteria.

Análisis de productos alimenticios LABORATORIO GIL CERVERA P. M. Benlliure Tel. 1.334

La Comisión provincial acordó ayer nombrar presidente honorario de la Diputación al general Primo de Rivera y regalarle las insignias del cargo.

Se compran gatos, para experiencias biológicas. Padre Jofré, 9.

Balneario de Cofrentes. Temporada hasta 31 Octubre. Informes: Plaza San Lorenzo, 2.

Trouseaux para partos. Compresas de algodón y gasas esterilizadas en cajas metálicas. Preparación de sueros oxígeno. Farmacia F. García Guzmán (antigua del doctor Greus), plaza de Santa Catalina, 4 (frente a la calle de Zaragoza).

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Dr. Escolano, Pi y Margall, 1. Dr. Barona, Sorní, 1. Dr. Hernández, Gracia, 28. Dr. Cañizares, Caballeros, 47. Dr. Royo, Palau, 11. Dr. García, P. Sta. Catalina, 4. Poblados marítimos: Dr. Martínez, A. Puerto, 348. Dr. Montesinos, J. Benlliure, 160.

## Patronato

Landerer, 7 (Junto a la calle de Caballeros)

Mañana domingo, 11 de Octubre Inauguración de la temporada Abati EL VIAJE DEL REY

## Eslava

Funciones para hoy A las 6 tarde: El paso del camello A las 10 noche: ¡Qué hombre tan simpático!

## Lirico

Hoy sábado, a las 5 y 9'15 noche: La edad del petróleo Revista natural.

## Pacto sublime

Drama en 5 partes, por CHARLES JONES

## Del abismo a la cumbre

(2 jornadas - 8 partes - Completa) El más punzante de los dramas: el hijo de un millonario perdido por el juego y el alcohol. Una obra maestra de emoción. Interpretada por GEORGE O'BRIEN

## Rodando por el mundo

Cómica Fox en 2 partes. Semana próxima: «La venganza de Crimilda», continuación y complemento de «Los nibelungos». NOTA. Se despacha en CONTADURIA para la gran sesión numerada del domingo.

LIRICO Lunes 19 de Octubre  
ACONTECIMIENTO REGIONAL  
**Les barraques**  
O UNA TRAGEDIA EN LA HUERTA VALENCIANA  
Según la zarzuela de don Eduardo Escalante y maestro Peydró. Inspirada página musical, escrita expresamente para esta película por el maestro Peydró.  
Nadie que se titule VALENCIANO dejará de ver este sensacional ESTRENO

Los chicos de la escuela  
El célebre «Pitouto» de «La Casa de la Troya» os volverá a hacer reír.

Los chicos de la escuela  
El célebre «Pitouto» de «La Casa de la Troya» os volverá a hacer reír.

EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar, 17 - Valencia

«LA CIENCIA DEL AMOR», por Fray Albino G. Menéndez-Reigada, O. P., Obispo de Tenerife.—Segunda edición, notablemente aumentada por su autor. 2 pesetas.

AL CERRAR Barcelona

Table with market data for Barcelona, including Bolsin and Bolsin prices for various goods like interior, exterior, colonial, etc.

Asamblea Organizada por la Asociación de Comerciantes Católicos Alemanes, se ha celebrado una asamblea en el local de la calle de Balmes.

El señor Cambó Ha regresado de su viaje a Oriente el señor Cambó.

Los teatros Esta noche han inaugurado la temporada los teatros Romea, Apolo y bosque. En todos se han puesto obras catalanas.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Table with market data for Madrid, including prices for 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, etc.

La reunión del Directorio Poco antes de las seis de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, diciendo a los periodistas que no había nada de importancia.

Manifiesto que por las noticias que conoce, los soldados de Africa que llegarán mañana a Madrid son objeto de entusiastas acogidas en todos los puntos por donde van pasando.

La reunión terminó cerca de las nueve de la noche. El primero en salir fue Magaz, que no hizo manifestaciones.

Vallespinosa dijo a los periodistas que las noticias de Marruecos eran muy buenas, añadiendo que después se nos facilitaría el parte oficial.

Los franceses siguen el avance en muy buenas condiciones. Al Consejo asistieron los subsecretarios de Hacienda y Marina, que despacharon asuntos corrientes.

Añadió que irán mañana a la estación todos los vocales del Directorio para recibir a los soldados.

Preguntóse si había llegado a Alhucemas el general Primo de Rivera, contestando que seguramente llegó esta mañana, pero no tiene de él noticias directas.

Noticias oficiales de Africa Parte de la noche: Según comunica el general encargado del despacho: Sin novedad en toda la zona de Ceuta a Tetuán, así como en Larache y Melilla.

De esta última comunican que pasan de 500 las familias de Melilla que se han sometido entregando rehenes.

El general Naulín, por mediación del oficial Harvana, informa que las operaciones en el sector Centro continúan con limpieza de enemigo en la región de Bab Misab y Ben Ali.

En el sector 19 cuerpo, las tropas francesas han alcanzado el objetivo marcado, organizándose sobre líneas escalonadas de Este a Oeste por Bab Azron, Azongase, Yebel Nador, Yebel Braret y Tizzi Hualí.

Más al Este, y a fin de asegurar la unión con los destacamentos españoles de Ulad Beubeur, hemos ocupado Bab Tizza y Zag.

Veinticinco familias de Branes se han sometido, así como fracciones de Melilla, Yalha Velle y Bey Musi han entablado negociaciones para hacer actos de sumisión.

El homenaje al soldado español En la sesión de la Diputación se votó un crédito de 5.000 pesetas para los festejos en honor del batallón del Infante.

También se acordó declarar hijo adoptivo de la provincia de Madrid al marqués de Estella.

La colonia francesa de Madrid ha acordado asociarse al homenaje que se tributará mañana al soldado español, acudiendo a la estación cuatro presidentes de sociedades francesas.

Accediendo a los deseos del rector de la Universidad Central, el director de Orden público ha dado los oportunas órdenes para que se reserve un sitio delante de Palacio a los estudiantes que deseen asistir, que irán provistos de sus tarjetas de identidad.

Atropello Anoche llegó de Valencia un vagón de flores que se arrojaron al paso de los soldados expedicionarios desde los balcones del Ministerio de la Gobernación.

Los exploradores tributarán el domingo un homenaje al soldado español, depositando una corona al pie del monumento a Cascorro.

Representaciones de Toledo acudirán a la estación de Castillejos para saludar a los soldados de Africa.

Don Alfonso a Logroño En los primeros días de la semana próxima marchará don Alfonso a Logroño.

Curso de cultura femenina Bajo la presidencia del Arzobispo de Santiago se ha inaugurado el curso del Instituto de Cultura Femenina fundado por la Unión de Damas Españolas.

Campaña moralizadora El Consejo Superior de Protección a la Infancia ha acordado recabar disposiciones gubernativas contra publicaciones obscenas y prohibir la entrada en el cine a los niños de cierta edad, evitando que vayan solos a estos espectáculos.

Los cambios Acusan firmeza los fondos públicos, mejorando la partida de Interior 5 céntimos al quedar a 70'05.

De los valores industriales están muy firmes las Azucareras, quedando las preferentes a 111, y las ordinarias, a 44'75.

Los francos franceses pasan de 33'25 a 33'20; las libras, de 33'65 a 33'62, y los dólares, de 6'93 a 6'95.

La lluvia Desde primeras horas de la noche no ha cesado de llover abundantemente, arrojando con fuerza a las ocho.

La temperatura ha descendido, notándose bastante frío. La lluvia degeneró después en tormenta acompañada de truenos y relámpagos, inundándose algunas barriadas.

No ocurrieron desgracias personales y los daños han sido de escasa consideración.

Congreso de pesca El día 20 se celebrará en Madrid el Congreso Nacional de Pesca, organizado por las Asociaciones de armadores de Vigo, Ferrol, Coruña y otras.

Entre los puntos más interesantes del cuestionario figuran los de abastecimientos, libertad de industria, contratación, etc.

También se plantearán temas sociales, como seguro de accidentes del trabajo para obreros del mar, descanso dominical, pósitos y otros.

Las fuerzas que regresan a la península Ceuta.—A las seis de la tarde llegó el marqués de Estella a Tetuán, dirigiéndose al campo de la Sociedad Hípica, donde revisó a las fuerzas que van a la península y que se componen de 400 individuos del batallón del Infante, 11 de Ingenieros, 9 de Artillería, 5 de Sanidad, 4 de Caballería, 4 de Intendencia, 2 de Aviación y representaciones de la Marina, benemérita, Tercio, fuerzas indígenas y mehallas.

Las tropas desfilaron luego por la población. Hoy embarcaron, para tomar en Algeciras el tren especial que llegará a las diez de la mañana a Madrid.

El jefe del batallón del Infante, acompañado de los oficiales, estuvo en el Ayuntamiento para agradecer el recibimiento entusiasta tributado al batallón.

El alcalde pronunció breve discurso y después se celebró un lunch.

Algeciras.—Esta mañana a las 8'30 llegó el vapor «A. Colan», de la Trasmadrerránea, procedente de Ceuta, conduciendo al batallón del Infante y representaciones de los cuerpos del ejército de Marruecos, tributándosele un entusiasta recibimiento.

En el muelle les esperaban todas las autoridades militares y civiles, somatenes y numeroso público.

El presidente de la Unión Patriótica vitoreó a los soldados, respondiendo a estos vitores el pueblo en masa.

Rindió honores una compañía del regimiento de Extremadura.

La banda de música de este cuerpo interpretó durante el desembarco escogidas piezas.

El Ayuntamiento obsequió espléndidamente a los expedicionarios, que son objeto, por parte del pueblo algecireño, de las más entusiastas atenciones.

El moro Mohamed Candón, que durante largos años reside en esta ciudad, invitó a un té a la usanza moruna a los marroquíes que forman parte de este brillante destacamento.

El alcalde ha pronunciado un elocuente y patriótico discurso, que terminó con vivas al Ejército, a don Alfonso y a España.

A las nueve y media de la mañana salieron estas fuerzas para Madrid en tren especial.

Se espera para mañana la llegada del general Primo de Rivera, a quien el pueblo obsequiará con un almuerzo.

El general Mayandía Zaragoza.—En el rápido de Madrid ha llegado el general Mayandía, haciéndosele un entusiasta recibimiento por parte de las autoridades, corporaciones y público.

Desde la estación se dirigió al Pilar, donde oró breve rato.

Después marchó al hotel de Europa, donde se hospeda, y más tarde al Gobierno civil, para ultimar detalles con las autoridades acerca del recibimiento que se tributará al batallón del Infante.

La Junta directiva de la Unión Patriótica le obsequiará con un banquete.

Noticias de Melilla Melilla.—En el reconocimiento de las columnas francesa y española sobre el zoco Seb de Ain Amar no se vio enemigo durante el trayecto.

En los aduana ondeaban banderas blancas. Al llegar al zoco la columna española desfiló ante la francesa, y después ésta ante la española.

En el zoco se establecerá una oficina de información. El coronel de Intendencia Calvo ha marchado a Valencia.

Adelanta la construcción del campo de aterrizaje entre Morro Nuevo y Morro Viejo. La columna del coronel Dolla, que ha ocupado el zoco Seb de Ain Amar, está integrada por las harcas de Beni Buyagi y Milar, mandadas por Ben Chelal y Ali Talal, respectivamente; grupos de caballería de Alcántara, de Regulares de Alhucemas y de la mehalla número 5, y servicios auxiliares.

Hoy proseguirá el avance hasta el zoco Telata de Eslef, volviendo a verificarse el contacto con las tropas francesas.

Con tal motivo salieron para dicho lugar los generales García Aldave y Gómez Morato.

El vapor «Cullera» trajo a la plaza un cañón que se cogió al ocuparse Morro Nuevo.

Está fabricado en 1918 y, como ya se dijo, es francés. Uno de los soldados que han traído la pieza dice que al servicio de ésta se hallaban dos moros y un súbdito inglés.

En el hospital Docker ha fallecido el moro Alal Ben Hadu, que se hallaba herido y que fué hecho prisionero en Alhucemas cuando la ocupación.

Fuerzas de Regulares de Melilla que guardan los puestos de Amekán están efectuando trabajos de fortificación para evitar agresiones nocturnas de los rebeldes.

Muchos indígenas de ambos sexos de la cabila de Beni-Ulches invadieron poblados rebeldes próximos a Guarda, raziándolos.

Los cañones enemigos bombardearon nuestras avanzadas hasta que fueron acallados por nuestras baterías.

Melilla.—La columna del coronel Dolla protegió el flanco derecho de una columna francesa que salió de Ain Buensa, no encontrando al enemigo durante el avance.

Al paso de las fuerzas de Dolla salieron grupos de indígenas flameando banderas blancas, dando la bienvenida a las tropas españolas y haciendo actos de sumisión.

En el vapor correo llegaron a la plaza los soldados de Regulares de Larache José Jiménez Moreno y de Cazadores de Chiclana Marcelo López Domínguez, los cuales se hallaban prisioneros de Abd-el-Krim y se evadieron, llegando a nado a Alhucemas.

A causa de hallarse delicados han ingresado en el Hospital. También han llegado tres senegaleses y tres argelinos evadidos igualmente del cabecilla de Beni-urriaguel, que serán enviados a la zona francesa.

Noticias de Ceuta Ceuta.—En Punta Almira embarcó esta mañana, a causa de la niebla que reina en todo el Estrecho, el vapor italiano «Carmelo Polizza», procedente de Grecia. Lleva importantísima carga.

A las llamadas de socorro acudieron varios remolcadores de Gibraltar, que intentaron poner a flote el barco embarrancado.

Todos los esfuerzos resultaron inútiles, y se teme que el buque, que desplaza 2.061 toneladas y que se encuentra en peligrosa situación sobre un fondo de rocas, se pierda por completo.

Las autoridades de Marina se personaron en el lugar del siniestro, dictando las órdenes oportunas para salvar el cargamento del buque.

Hace poco tiempo, en este lugar embarrancó otro vapor italiano.

La ejecución del muro Pajarito Tánger.—Sidi Mohamed Afercane, apodado El Pajarito, que ha sido ejecutado por Abd-el-Krim, era cuñado de éste y estaba considerado como el alma de la sublevación rifeña.

Tenía 35 años, y devorado por la ambición, parece que intentó formar un bloque contra su cuñado, en compañía de varios íntimos.

A ello obedece la determinación de Abd-el-Krim de ordenar su ejecución, que ha sido despiadada.

Este drama familiar origina escisiones profundas en el seno de la familia.

La agresión a Nacional II

Soria.—Los periódicos sorianos, indignados por las versiones fantásticas que acerca del suceso registrado en esta Plaza de Toros ha publicado la prensa de Madrid, así como por los comentarios injustos para Soria, protestan enérgicamente como único medio a su disposición, ya que la previa censura local no deja publicar sus juicios, afirmando categóricamente que el suceso no ocurrió como lo relatan los familiares y amigos parciales de Nacional II.

El despacho lo firman «El Porvenir Castellano», «El Avisador Numantino», «El Noticiero» y «La Voz».

El Juzgado ha realizado algunas actuaciones relacionadas con la muerte de Nacional.

Los doctores señores Girange y Javierre, que practicaron la autopsia, acudieron esta mañana por estar citados ante el Juzgado.

El fiscal de la Audiencia y el gobernador conferenciaron extensamente.

El fiscal marchó después al Juzgado, donde estaba emitiendo el dictamen de la autopsia los doctores antedichos.

El dictamen duró tres horas, siendo detalladísimo.

Parece ser que ya conoce el juez el nombre del agresor de Nacional.

Es casi seguro que hoy se dicte contra él auto de procesamiento y prisión.

Esta diligencia se espera con ansiedad, pues se asegura que se trata de una persona conocida en Soria.

Hoy han declarado una señora y el gobernador civil, que presenciaban la corrida desde un balcón.

También han declarado otros testigos presenciales del hecho.

El juez ha dirigido un oficio al padre de Nacional, por si quiere mostrarse parte en el sumario.

Este consta de veinte pliegos y se calcula que llegue hasta 200.

Aunque se dijo que la herida de Cabrerizo tenía importancia, éste se encuentra en estado satisfactorio.

La familia de Nacional II Madrid.—Hoy se ha recibido en casa de Nacional un abultado paquete que contiene un estudio con magnífica pitillera, que el príncipe de Asturias dedicaba a Nacional II como obsequio por haberle brindado recientemente la muerte de un toro en la plaza de Oviedo.

Todos los familiares agradecieron el obsequio.

Con motivo de la impresión recibida por la muerte de su hermano, Ricardo Anlló, Nacional I, ha renunciado al ventajoso contrato que tenía en Lima, y el matador de Novillo Nacional III no toreará el próximo domingo en Alicante.

En casa de los diestros se reciben numerosos telegramas de pésame de toda España.

Combate entre rifeños Tánger.—Los familiares y partidarios de Mohamet Afercane y de otros notables rifeños ejecutados por orden de Abd-el-Krim, se han sublevado contra éste, librando un importante combate contra los rebeldes.

En el frente francés Fez.—Los indígenas confirman que una importante fracción de Beni-urriaguel tiene el propósito de abandonar la causa de Abd-el-Krim.

Fez.—Se han presentado nuevas fracciones de la cabila de Grednaya para hacer actos de sumisión.

Con estas nuevas presentaciones ha quedado totalmente sometida dicha cabila.

Las fuerzas francesas han practicado un reconocimiento en dirección a Berabad, apoderándose de un cañón, 40 fusiles y bastantes municiones.

Propaganda comunista París.—Esta tarde, mientras estaban repartiéndose unas hojas de protesta contra la guerra de Marruecos y de propaganda en favor de la huelga, la policía ha detenido a tres diputados comunistas por el Sena, siendo llevados a presencia del rector de Policía, que les puso en libertad después de formularles un juicio de faltas.

El ducado de Axdir Málaga.—El alcalde ha recibido un telegrama de su colega de Cádiz, invitándole a solicitar de don Alfonso se conceda al general Primo de Rivera el ducado de Axdir.

Vuelco de un auto de viajeros Estella.—Un auto del servicio de viajeros entre Lodosa y Estella ha volcado, precipitándose por un terraplén de varios metros de altura, resultando heridos 12 viajeros.

El mecánico que guiaba el vehículo, llamado Ignacio Ochoa, ha sido detenido.

El acorazado «Paris» Roulon.—Regresó de Marruecos, donde ha cooperado al desembarco de Alhucemas, entrando en esta rada el acorazado «Paris».

El dirigible «Mediterráneo» salió

a recibirle, escoltándole hasta a la entrada del puerto.

Agitador expulsado Lisboa.—El Gobierno portugués ha expulsado al agitador español José Sánchez, que se ha significado en recientes movimientos huelguistas.

La Conferencia de Locarno Sesión plenaria Locarno.—Esta tarde se ha celebrado sesión plenaria.

Ha continuado la discusión sobre la cuestión de la entrada de Alemania en la Sociedad de las Naciones y la cuestión del artículo 16.

La cuestión relativa a las garantías de Francia no ha prosperado. Las impresiones que se tiene esta tarde no son tan optimistas como se esperaba.

Después de la reunión el canciller Luther se ha entrevistado con el ministro inglés de Negocios extranjeros, señor Chamberlain.

Se sabe que en esta reunión el canciller alemán ha manifestado a Chamberlain los deseos de Alemania de llegar a un rápido acuerdo; pero ha hecho constar que esto no sería posible si los delegados aliados no se decidían a ceder la mitad del terreno, puesto que Alemania está decidida a ceder la otra mitad.

El pacto renano Locarno.—El señor Stresemann ha declarado que Alemania, desarmada, es incapaz de socorrer, como dispone el pacto, a un Estado atacado en violación de este mismo pacto.

Ha añadido el señor Stresemann que la igualdad en derecho sería establecida únicamente si el desarme fuera general, es decir, si se acompañara al desarme de Alemania, condición indispensable para que ésta pueda ingresar, el desarme de las demás potencias.

El señor Briand ha contestado al señor Stresemann con un discurso, en el cual, entre otras cosas, ha declarado especialmente que todas las naciones deben ser tratadas en un pie de completa igualdad.

«Alemania»—ha añadido el señor Briand—, siendo miembro de la Sociedad de las Naciones, podrá exponer sus deseos en el seno de dicha institución, única base sólida de garantía mutua y de un acuerdo europeo.

Precisamente la falta de seguridad—ha agregado—es lo que hasta el momento actual ha constituido un obstáculo para el desarme.

El pacto renano será la primera etapa en la vía de reconciliación de los pueblos, que debe conducir progresivamente al desarme general.

Los señores Chamberlain, Scialoja y Vandervelde han apoyado las observaciones del señor Briand en favor del respeto obligatorio de las condiciones fijadas por el pacto, para la admisión de Alemania en la Sociedad de las Naciones.

Salón Casa de los Obreros Caballeros, 27 (edificio en construcción) Grandes funciones para mañana domingo a beneficio de las obras de la Casa

A las 3'45 y 6'30: El entremés de los hermanos Quintero, Hablando se entiende la gente

La hermosa comedia en dos actos, de los hermanos Quintero, DIOS DIRA RIGUROSA PUNTUALIDAD

Teatro Ruzafa Hoy, a las 9'45 de la noche SOLICO EN EL MUNDO

La suerte GRAN EXITO ENCARNA LA MISTERIO La obra de más éxito de la temporada.

Mañana domingo tres funciones, a las 3'30, 6 de la tarde y 10 de la noche, con extraordinario y variado programa.

Espectáculos Principal.—Compañía de zarzuela y ópera Caballé.—A las 10: En Sevilla está el amor y María Sol.

Princesa.—Compañía de zarzuela Sandra-Alberich.—A las 10: Los barraques, Carreteras y La Reina Mora.

Apolo.—Gran compañía lírica de Luis Calvo.—A las 10: Doña Francisquita.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela Pepe Angeles.—A las 9'45: Solico en el mundo, La suerte y Encarna la Misterio.

Estalva.—Compañía de comedias Alarcón-Monero.—A las 6: El paso del camello.—A las 10: ¡Qué hombre tan simpático!

Lirico.—De 4'30 a 12'30: Cine. Olympia.—A las 5 y 9'30: Cine. Gran Teatro.—De 4'30 a 12'30: Cine.

Moderno.—Gran compañía castellano-valenciana Pepe Alba.—A las 6: La fiesta de San Donis.—A las 9'45: Sano valenciano, una achuda y La fiesta de San Donis.—A las 11'30: La fiesta de San Donis. Una achuda y La oneta deplata.

El Cid.—De 3'30 a 12'30: Cine. Ideal.—De 3'30 a 12'30: Cine. Giner.—De 3'30 a 12'30: Cine.